

EN OCCIDENTE NO HA CAMBIADO LA SITUACION

Sigue la gran batalla de Polonia

COMBATES EN EL FRENTE ITALIANO

Quando vuelvan...

Según noticias oficiales rusas, hay en el frente oriental, ayudando a los austrohúngaros, unas ochenta divisiones alemanas. Cada división consta de 20.000 hombres. Esto da un total de un millón seiscientos mil.

Por lo menos, combaten al lado de Hindenburg y Mackensen ochocientos ó novecientos mil austriacos. Son, pues, dos millones y medio los soldados que ambos Imperios centrales han lanzado últimamente sobre Rusia.

Los periódicos daneses afirman que, según las listas de bajas publicadas en Berlín, Alemania lleva perdidos, en la gran ofensiva oriental comenzada en mayo, cerca de 300.000 hombres. Los austrohúngaros, por su parte, deben haber visto disminuidos sus efectivos en otros 200.000. Los dos millones y medio de austroalemanes quedarán reducidos á sus cuatro quintas partes, luego de la evacuación del saliente polaco por las huestes del Zar.

Los serbios, terminadas las faenas de la recolección y reorganizado su ejército, que ha recibido miles de reclutas de las provincias macedónicas arrebatadas á Turquía y á Bulgaria, se disponen á entrar en campaña. Austria, caso de resignarse á la defensiva en la Bosnia y el Banato, deberá oponerles como mínimo tres Cuerpos de ejército de 40.000 hombres cada uno.

Cuando Italia declaró la guerra á la doble Monarquía, sólo formaban, del Stelvio á la desembocadura del Isonzo, unos cien mil tiroleses, croatas y dálmatas, sacados de las últimas reservas. Ello explica la facilidad con que los alpinos de Cadorna se apoderaron de los desfiladeros que debían servir de rutas de invasión á los austrohúngaros, según los conocidísimos planes del general Konrad von Hoertzenдорff.

En vista de la extensión y firmeza de la ofensiva italiana, Austria ha tenido que ir reforzando sus regimientos de los Alpes y del Isonzo. Utilizó casi todas las fuerzas que vigilaban á los serbios y debilitó los efectivos de Galitzia y Polonia. Hay en la actualidad, peleando contra Italia, diez Cuerpos austrohúngaros. También parece que fueron opuestos á Cadorna contingentes de Baviera. Mas las noticias, en lo que respecta á la cooperación alemana en los Alpes, son muy confusas, y debemos reservarnos el comentario que nos sugieren.

Teniendo en cuenta lo anterior, puede asegurarse que Austria-Hungría no podrá facilitar á su aliada, para la guarda del frente oriental, arriba de medio millón de hombres. Se halla agotadísima, porque llevó casi todo el peso de las campañas contra Rusia y Serbia, en los primeros meses de las hostilidades. Y como se ha batido ó se bate en Bukovina, Polonia, Galitzia, Bosnia, Herzegovina, Trentino, Carniola, Carintia y Hungría, y además mantiene crecidas guarniciones en Kronstadt y otras plazas de la frontera rumana, y en Pola, Cattaro, Fiume, Trieste, Zara, Ragusa, Sebenico, etc., sus disponibilidades en hombres deben ser pequeñas, pese á la movilización desesperada de los muchachos y los ciudadanos de edad madura y del aprovechamiento científico de los residuos lastimosos de las pasadas quintas, hecho por medio de continuas revisiones implacables. Alemania, pues, dejará atrincherados en las líneas fluviales, cuya conquista hace, medio millón de hombres como mínimo. Por lo tanto, no trasladará á su frente occidental más de veintitrés Cuerpos de ejército.

¿Que es mucho? Sin duda. Pero las reservas aliadas compensarán el desvel. Los ingleses que hay en Francia son unos ochocientos mil. Llegarán al millón en septiembre. Así, pues—aun prescindiendo de los belgas, —los franceses, únicamente con el apoyo de Inglaterra, contrabalancearán la aparente superioridad enemiga.

¿Cuántos alemanes resisten, contraatacando y defendiéndose, los empujones tácticos de Joffre y French? ¿Un millón? Los diarios de París afirman que los aliados occidentales se ven enfrente de unos mil trescientos batallones de infantería y artillería. Pero esas unidades están muy mermadas y no alinean sino efectivos incompletos. Puede decirse, sin riesgo de cometer graves equivocaciones, que cuando llegue la hora de la tercera gran ofensiva teutona en Occidente, el Kaiser dispondrá de unos dos millones de soldados.

Dos millones y medio precipitó por Alsacia, Lorena, Bélgica y Luxemburgo, sobre los ochocientos mil de Joffre, los cien mil de French y los cien mil del Rey Alberto.

Poses, es verdad, el arma de los gases asfixiantes, mas, en cambio, los anglofrancobélgas se apoyan en una cuádruple línea, muy fuerte, erizada de cañones, ametralladoras y lanzabombas, servida por una excelente red ferroviaria y guarnecida por tropas que, en su mayoría, llevan un año de luchas y son veteranas y conocen los nuevos métodos de combatir.

En Rusia, los austroalemanes tuvieron y tienen, como amigas preciosas, las insuficien-

cias de medios de transporte y de artillería y proyectiles que sufre el Gran Duque. Sus victorias son debidas á ello, mas que al número y al mando.

En Francia, las cosas sucederán de otra manera. El ejército francés reúne ya abundantes ametralladoras y cañones de gran calibre. El ejército inglés va siendo aprovisionado con progresiva regularidad. Y los ferrocarriles son numerosos y se les perfeccionó con ramales estratégicos. La batalla de Flandes fué ganada porque durante las tres semanas de su período crítico no cesaron de llegar á la línea de fuego tropas de Alsacia, Lorena, Champaña y Picardía, y también de los depósitos distribuidos por todo el territorio de la República. Diariamente tropezaban los alemanes con regimientos nuevos y ardorosos. Y al fin, extenuados, renunciaron á su idea. «Se maniobra hoy con las locomotoras», dijo Joffre á un amigo suyo.

Indudablemente, los germanos obtendrán ventajas al principio. Tal vez se apoderen de las ruinas de Ipres y de los escombros de Arras y del Sur del Argona y del bosque de Laigue. Con su sistema de los ataques en masa y de los bombardeos apocalípticos, se puede obtener triunfos parciales de alguna trascendencia. Además, el asaltante tiene sobre el asaltado, el privilegio de la iniciativa. Quien se defiende ha de resignarse á esperar. Quien acomete puede concentrar fuerzas superiores en el punto que ha escogido, engañando mientras á su adversario con falsos rebatos, que le desorientan.

Sin embargo, pasados los momentos de la sorpresa, el caudillo contrario logra averiguar en qué sector radica la clave de la batalla. Y tranquilizado ya, toma sus medidas en consecuencia.

Eso ocurrirá en la formidable pugna que se anuncia. Joffre y French se preparan en silencio para la gran prueba que les reserva el destino. Y no derrochan vidas ni balas en operaciones estériles. Las mismas contiendas de Alsacia son defensivas, no obstante los avances que las señalan, porque se trata con ellas de impedir, haciendo inexpugnable la barrera de los Vosgos, un movimiento excéntrico del enemigo á lo largo de la frontera suiza.

¿Por donde irrumpirán las falanges teutonas? ¿Por Bélgica? ¿Por la Flandes francesa? ¿Por Artois? ¿Por el Argona? ¿O se arrojarán sobre Compiègne buscando el camino de París?

Al comienzo atacarán por muchos lados. Luego limitaránse á forcejar en dos ó tres sectores de importancia. Últimamente llevarán sus divisiones á un frente de pocas leguas y procurarán romperlo. Veremos qué resultado obtienen con su aventura tentativa, que será causa de una hecatombe á cuyo lado todas las registradas parecerán juegos de niños.

El aniversario

Los recursos de Inglaterra, intactos.

LONDRES, 4. Desde Nueva York telegrafían al Daily Telegraph lo siguiente:

«Sir Jorge Paish, eminente economista inglés, publica en el New York World un artículo en el cual declara que los recursos de Inglaterra están intactos.

«Porque—dice—si su riqueza flotante ha disminuido, su riqueza fija es más grande que nunca.»

«El economista explica que la nación inglesa puede, no sólo hacer frente á sus propios gastos, sino también conceder empréstitos á los aliados.

La Gran Bretaña se ve privada, en su renta, de unos 400 millones que tenía antes de la guerra; pero ella no es más pobre que lo hubiera sido sin la guerra.

La renta íntegra de la nación ha aumentado en un 30 por 100 después de iniciarse el conflicto europeo, y si todo el país se aviniese á economizar una tercera parte de esa renta máxima, en vez de la sexta parte de la renta inferior, podría cubrir los gastos de la guerra nada más que con la renta.

Sir Jorge Paish cita, en cuanto á Alemania, cifras destinadas á demostrar que dicho Imperio no tiene á su disposición más que poca ó ninguna riqueza acumulada; las dificultades con que tropieza para encontrar dinero crecen á medida que la guerra se prolonga. Las exigencias extraordinarias de Austria y de Turquía aumentarán esas dificultades.

La renta de Alemania se ha reducido en un 25 por 100 desde el comienzo de la guerra. Además necesitará ir pensando en la perspectiva de verse obligada á atender á los gastos de la guerra, sin poder liquidar su capital.

Los rusos

La situación.

PARIS, 4. Según las últimas noticias, no parece haberse agravado la situación de los ejércitos rusos. Nuestros valerosos aliados no han sido derrotados en ningún punto del inmenso frente, y en aquellos sectores donde

se ven obligados á ceder terreno lo hacen lentamente, infligiendo, con poderosos contraataques, graves pérdidas al enemigo.

En el frente del Narew, entre Lomja y Nowo-Georgiewsk, nos hallamos con la mención de los sectores habituales—regiones de Chwka y de Rojau,—donde los rusos resisten enérgicamente el avance de los alemanes. Estos tratan de ocupar las vías férreas y los caminos que se abren, en forma de abanico, de Ostrolenka hacia la línea Varsovia-Bielostock, con el fin de cortar la retirada rusa fuera de la región de Varsovia. Hasta aquí, los esfuerzos de los alemanes han sido contenidos, y sus progresos en este lado completamente nulos.

No se han transmitido noticias acerca de la situación al Norte de Varsovia. Como el terreno favorece la defensiva rusa en la orilla derecha del Narew, entre Serotsk y Nowo-Georgiewsk, podemos pensar que los enemigos tampoco han conseguido aquí ningún progreso.

Al Oeste de Varsovia, los fuertes avanzados de la capital polaca mantienen siempre á los alemanes á unos treinta kilómetros sobre el frente Blonie-Naderjisce, que permanece inflexible.

En el Vístula, las fuerzas austriacas del general von Voysch, que han atravesado el río cerca de la confluencia del Radomka, parecen haberse expuesto á un descalabro en los bosques que bordean la línea férrea Varsovia-Ivangorod. Al Sudeste de Ivangorod, los austriacos son mantenidos lejos de la fortaleza, en la región de Guievochoff.

Lo importante, se ha dicho repetidas veces, es que los ejércitos rusos no pierdan su cohesión, pues replegándose aumentan cada vez más las dificultades de la persecución enemiga.

Los combates

LONDRES, 4. El combate en el frente del Narew adquiere violencias extraordinarias, según comunican de Petrogrado. Los rusos muestran un decidido propósito de oponerse al avance alemán.

En sangrientas luchas cuerpo á cuerpo, el enemigo ha sufrido pérdidas tremendas, y en muchos puntos ha sido rechazado á la orilla derecha del Narew, según comunica un despacho dirigido al Daily News.

Los alemanes están detenidos á 45 kilómetros, en el Oeste de Varsovia. No pueden avanzar mientras no reduzcan la fortaleza de Nowo-Georgiewsk.

La valiente defensiva rusa mantiene intacta la situación en las proximidades de Varsovia. Los ataques del enemigo contra Rozana no han dado resultado, por la defensa obstinada del frente del Narew y del éxito con el cual los rusos tienen siempre la línea de Blonia.

La evacuación de Varsovia no es todavía un hecho realizado. Su retraso es una característica confortadora de la situación presente. Los aviadores enemigos, que han hecho numerosos reconocimientos por encima de la ciudad, dicen haber visto perfectamente replegarse á las tropas rusas hacia el Este. Al mismo tiempo no se ha permitido todavía á ningún periódico alemán anunciar la evacuación de Varsovia, porque solamente el asalto de la plaza agradaría al público de Berlín.

La importante orden del día de la Duma.

PETROGRADO, 4. La orden del día depositada en la Duma por el conde Bobrinsky, en nombre de los grupos del centro, de los octubristas y de los nacionalistas, y que fué aprobada por unanimidad, dice así:

«La Duma del Imperio, inclinándose ante los gloriosos hechos de las valientes fuerzas de mar y tierra, certifica que las pruebas militares realizadas en el año transcurrido han fortificado aún más en toda la población del Imperio la resolución inquebrantable y unánime de proseguir la lucha al lado de nuestros fieles aliados hasta el triunfo final, y no tratar de paz antes de que sea total y absoluta la victoria.

Reconoce que la proximidad de la victoria debe obtenerse por el concurso ardiente del país para la creación de nuevos medios de lucha; exige la afirmación de la paz interior, el apaciguamiento y el olvido de las antiguas disensiones políticas, así como la benevolencia de las autoridades con todos los ciudadanos leales á Rusia, sin distinción de nacionalidades, creencias é idiomas.

Estima que solo puede conducir á una rápida victoria la unión íntima entre todo el país y el Gobierno que ha obtenido su confianza. Y expresando su fe incommovible en que los defectos notados en los suministros del ejército serán inmediatamente subsanados con el concurso de las Asambleas legislativas y de las grandes fuerzas públicas, y que los culpables de las deficiencias comprobadas serán sometidos á la severidad de las penas legales, sin tener en cuenta su situación oficial, pasa á la orden del día.»

Cañones á Varsovia.—La ofensiva alemana.

AMSTERDAM, 4. Tres cañones de 420 han atravesado Berlín, en marcha hacia el frente oriental, donde serán destinados al bombardeo de los fuertes de Varsovia.

Comunican de Lodz que el día 30 por la

mañana comenzó una violenta ofensiva alemana que se extendía desde Ploussk y Pultusk hasta la confluencia del Narew y del Bug.

Sin modificación.

PETROGRADO, 4. Se anuncia que á pesar de los esfuerzos de los alemanes la línea del frente del Narew continúa sin modificación apreciable.

Los turcos

Los prisioneros turcos en Rusia.

PETROGRADO, 4. Los árabes y los kurdos del ejército de Diarbekir hechos prisioneros por el ejército ruso cerca de Sofiane, y que han sido trasladados á Alexandropol, manifiestan que no pueden estar más contentos, dentro de la contrariedad natural que experimenten, que al verse prisioneros de los rusos. A la observación que se les ha hecho de que, habiendo declarado el califa la guerra santa á todos los infieles, ellos no debían alegrarse del éxito de los cristianos, repusieron: «Nosotros, árabes y sirios, sufrimos tanto el yugo turco como los armenios y los griegos, y lo mismo que ellos detestamos á Turquía. Se nos ha reunido precipitadamente en Diarbekir y hemos sido conducidos á Urmia, sin darnos ropas. Debíamos de equiparnos en Urmia; pero poco ha faltado para que no muramos de hambre, porque los turcos y los mismos kurdos no nos daban ni siquiera el pan que nos era necesario. Formamos con todos dos regimientos. La mitad de nuestras tropas se quedó en el campo de batalla, en Sofiane y en Miondonabe. La otra mitad, que logró salvarse, fué hecha prisionera.

—¿Estáis contentos del trato que se os da en Rusia?—se les ha preguntado.

—Que Allah alargue la vida al padisha ruso. Estábamos enfermos, se nos ha curado; tenemos hambre, se nos ha alimentado... Bendicimos el día en que hemos caído prisioneros de los rusos. Desde hace cuatro meses que estamos en Rusia hemos aprendido muchas cosas, y ahora sabemos lo que es Rusia y lo que vale Turquía y los que la gobiernan.»

90.000 heridos á Constantinopla.

MILAN, 4. Dicen de Constantinopla que los heridos transportados á la capital son unos 90.000. A consecuencia de la falta de sitio en donde alojarlos, muchos de ellos son hospitalizados en las mezquitas de Stambul, el primitivo barrio.

La presencia de los submarinos aliados ha interrumpido todas las comunicaciones en el mar de Mármara. Numerosas caravanas salen de día y de noche por la vía terrestre, hacia la península de Galipoli.

Bajo la dirección de oficiales de ingenieros alemanes recientemente llegados á Constantinopla, ha comenzado en la fábrica de municiones de Makrikoei la preparación de bombas de mano destinadas á los soldados que combaten en las trincheras de la península.

Turquía y el yugo alemán.

ATENAS, 4. El Mensajero de Atenas publica la información siguiente, que demuestra á qué grado de servidumbre está reducida Turquía por sus aliados germánicos:

«La dominación alemana en Constantinopla se ha extendido también sobre instituciones que parecía que debían quedar intangibles, y que á las naciones europeas que tienen súbditos musulmanes, tales como Francia é Inglaterra, han inspirado siempre una ley de respeto escrupuloso. Parece ser que el «cheik ul Islam» sufre una manifiesta merma de atribuciones, y ha sido sometido en absoluto á la autoridad alemana. No puede publicar una «fetva»—decreto fundamentado en el Libro Sagrado—sin que antes haya sido puesta en ella la estampilla del mariscal von der Goltz pachá.

El Sultán Mehmet V está igualmente sometido al mismo trato; las órdenes—firmans—imperiales no se hacen públicas sin la censura del mariscal von der Goltz. No se da una sola orden sin la venia del general.»

En la costa asiática.

LONDRES, 4. Desde hace una semana los turcos no dan pruebas de la menor actividad. Las baterías de la costa asiática, que en los días anteriores habían hecho fuego violentísimo, parecen ahora casi completamente muertas bajo los efectos de los proyectiles de grueso calibre—356 milímetros—de los monitores ingleses.

Todos los días un acorazado francés, protegido por barcos ligeros contra los ataques de los submarinos, efectúa con éxito su tiro contra los fuertes turcos de la costa de Asia.

Pantanas austriacas

¡Cómo se matan en Roma!

ZURICH, 4. El corresponsal del Corriere della Sera ha telegrafiado á su periódico algunos extractos de periódicos de Viena, los cuales, después de celebrar en todos los tonos las victorias austriacas, injurian furiosamente á los italianos.

La Neue Freie Presse, por ejemplo, dice que la crónica diaria en Italia chorrea sangre, que se cruzan cuchilladas y tiros de revólver, no sólo entre la gente del pueblo sino también entre los aristócratas, los profesores de la Universidad, y los artistas, y que sólo en Roma

once personas fueron asesinadas en una noche.

«Por naturaleza—dice el periódico vienés—el latino es más bestial y sanguinario que el germano. Y por esta razón precisamente no será nunca un hombre civilizado en el verdadero sentido de la palabra, puesto que la civilización consiste principalmente en la eliminación del elemento bestial. ¡Quien comete voluntariamente asesinatos no es más que un animal salvaje!»

Los serbios

Una información de «Le Matin».

PARIS, 4. Le Matin recibe de su corresponsal en Nich, Jean Cruppi, el siguiente despacho:

«Esta ciudad de Nich, cuna del Emperador Constantino, es una de las más antiguas de Europa. Hoy no es más que un poblado cuyo aspecto emociona. Los ministros, el cuerpo diplomático, los funcionarios, etc., viven de un año á esta parte en instalaciones provisionales. Esto ni es confortable ni ofrece bello aspecto; se vive en una atmósfera de heroísmo sostenida por el valor y el patriotismo admirables de toda la población.

En las dos márgenes del Nichava las oficinas de la administración están instaladas en las habitaciones más modestas y M. Pachitoh, siempre vigoroso y tranquilo, asistido por M. Jovanovitch, ministro adjunto de Negocios Extranjeros, habitan la prefectura, ocupada igualmente por los despachos de algunos ministros, entre ellos M. Drachknitch, ministro muy importante y uno de los jefes del partido de jóvenes radicales.

Las declaraciones de todos los ministros y especialmente las del coronel Bojovitch, ministro de la Guerra, no dejan lugar á duda sobre el estado admirable del ejército serbio, debilitado después de la gloriosa lucha por una epidemia cruel. En los actuales momentos está el ejército se encuentra en excelente estado, tanto desde el punto de vista de sus efectivos como en armamento y municiones.

Es necesario que se sepa pronto que este ejército, dispuesto ya para nuevos combates, va á tener en las filas aliadas un puesto de honor. Esto es lo que el Príncipe Regente expresaba ayer en su alocución dirigida á las tropas: «Yo os requiero para que estéis dispuestos en todo momento para nuevas explosiones heroicas que os darán gloria otra vez.»

Antes de que el Príncipe Regente haya hecho justicia se acogian aquí con el menosprecio que merecían los rumores falsos que Alemania hacía circular. El excelente estado moral y militar de Serbia, y su inalterable lealtad á la Cuádruple Entente no pueden ponerse en duda.»

Italia y Austria

Rusia é Italia.

ROMA, 4. Los despachos de Petrogrado relativos á la sesión de la Duma son comentados con gran satisfacción por la Prensa italiana.

Esta pone de relieve, no sólo el deseo expresado por la Duma de proseguir la lucha hasta el final, sino la decisión de resolver los numerosos problemas políticos que la guerra ha planteado ó cuya solución retarda.

El golfo de Trieste.

ROMA, 4. Los habitantes que habían huido á Trieste afirman que desde la caída de Monfalcone ningún buque austriaco ha aparecido en el golfo de Trieste.

La escuadra italiana es, por lo tanto, dueña absoluta del golfo.

La acción italiana.

ROMA, 4. Se ha librado un violento combate en el Carso. Los austriacos han sido duramente castigados.

Ante Selz, los italianos consolidan firmemente sus posiciones del monte San Miguel.

En Gorizia, el palacio arzobispal y otros dos edificios públicos han debido sufrir graves daños con motivo de los bombardeos.

Cerca de Roveretto.

VERONA, 4. El tiempo ha mejorado, permitiendo reanudar una vigorosa ofensiva á partir desde el monte Altísimo, así como á lo largo del valle del Adige, al Norte de Brentinico y de Saravalle.

Los italianos amenazan cada vez de más cerca á la ciudad de Mori, y se han aproximado, por tanto, á Roveretto.

Telegrama de la Reina Margarita.

TURIN, 4. En contestación á un telegrama que le dirigiera el alcalde de Turin con motivo del aniversario de la muerte del Rey Humberto, la Reina madre ha enviado el siguiente telegrama:

«Os doy las gracias afectuosamente por el piadoso recuerdo de que habéis sido intérprete en nombre del pueblo de Turin. ¡Nada de lágrimas! El alma del Rey Humberto vive en medio de las de los valientes que han muerto por el engrandecimiento de la patria.—Margarita.»

Las defensas de Carso, destruidas.

ROMA, 4. Todas las informaciones que llegan del frente están de acuerdo en afirmar que la batalla del Isonzo y del Carso queda-

rin como clásicas por la perfecta ejecución del plan del general Cadorna.

Un oficial superior ha dicho: «En esta batalla nada ha sido dejado al azar. Ha sido una de las batallas más matemáticas de la Historia.»

Otro oficial cree que el plan del general Cadorna ha debido de ser estudiado durante mucho tiempo hasta en los más insignificantes detalles.

Un oficial de artillería escribe desde el frente: «Los montes Podgora-Sel-Buzi y San Michele, que forman la más formidable defensa del Carso, no pueden ser reconocidos fácilmente por el estado en que han quedado. Fuertes trincheras blindadas, refugios acorazados entre la tierra y las piedras; nada más. Los mismos montes han sido removidos. Hemos destruido en pocos días todo esto, que había costado a los austriacos por lo menos un millón de francos.»

Otras cartas de oficiales afirman que las mayores pérdidas austriacas las han ocasionado las caídas y los choques contra los peñascos. Más de 10.000 austriacos han sido aniquilados en sus trincheras.

La proporción de heridos es muy escasa, porque la mayoría de los defensores han muerto. En un grupo de trincheras, en San Martine, se han encontrado 2.500 cadáveres austriacos.

Los italianos han perdido pocos hombres, relativamente, por dos causas: desde luego por el excelente empleo de la artillería, y después por los frecuentes ataques a la bayoneta, en los que los italianos se han mostrado superiores a sus adversarios.

Alemania por dentro

Graves preocupaciones.

COPENHAGUE, 4. El Berliner Tageblatt dice que el Gobierno de los Estados Unidos ejerce una censura muy severa en las estaciones radiotelegráficas de Sayville y de Fluckerton, las únicas que todavía pueden comunicar con Alemania, a fin de evitar que ésta se entregue a ataques por medio de submarinos contra los buques cargados de municiones que parten de los Estados Unidos para Europa.

Luego escribe: «He aquí llegado el momento en que la entrega de las armas y de las municiones por parte de los Estados Unidos a Inglaterra y Francia alcanza su punto culminante.»

Sin sombra de misterio cantidades enormes de armas y de municiones han sido embarcadas, en la segunda quincena de junio, por el puerto de Nueva York. La Bethlehem Steel Company han entregado, por ejemplo, treinta mil shrapnells, y algunas otras fábricas han entregado cantidades enormes de fusiles.

Esas municiones, para mayor seguridad, no han sido enviadas a Inglaterra, sino a Francia.»

Una estatua colosal.

AMSTERDAM, 4. Según la Gaceta de Colonia, se erigirá en Berlín, en la plaza de Doenhof, una colosal estatua del mariscal von Hindenburg, de unos doce metros de alto, para cubrirla con clavos de hierro, á beneficio de las instituciones de beneficencia pública, pues cada persona que quiera poner un clavo en la estatua tiene que dar un donativo.

El crucero Hindenburg

Un telegrama al Kaiser.

GINEBRA, 5. El nuevo crucero alemán «Hindenburg» ha sido bautizado en Wilhelmshaven por la esposa del mariscal von Hindenburg.

El mariscal ha enviado el siguiente telegrama al Kaiser:

«Ruego á V. M. imperial y real acepte mis más sinceras gracias por el hecho de que un valiente buque de la Marina de V. M. lleve mi nombre.

Mis votos acompañan al crucero para que por todas partes donde pase se revele el fiel servidor de su imperial dueño para velar por la seguridad y el honor de la patria.»

La campaña de Rusia

Comunicado oficial.

PETROGRADO, 5. Al Este de Ponsvieje los alemanes continúan la contraofensiva.

Sobre el Narev rechazamos el 3 todos los ataques enemigos.

En la dirección de Kodno y Lomdja nos retiramos sobre un nuevo frente.

Sobre el Vístula, en virtud de órdenes recibidas, nuestras tropas se retiraron de la línea de Blome Nadajyne sobre posiciones de Varsovia.

El movimiento ha sido ejecutado sin impedimento por parte del enemigo.

Los alemanes, con grandes fuerzas, intentaron en vano extenderse en la región del Vístula, que han franqueado.

Cerca de Ivangorod hemos reducido progresivamente nuestro frente en la orilla izquierda del Vístula.

En la orilla derecha del Vepz y región de Goralysaia el enemigo arrojó un diluvio de proyectiles; pero llegada la noche tomamos una vigorosa ofensiva y arrollamos las densas masas alemanas, que se retiraron en desorden.

Movilización rumana

Llamamiento de 40.000 hombres.

SALONICA, 5. Dicen de Bucarest que en los centros oficiales se anuncia el llamamiento para el 6 de agosto de diez quintas, ó sean 40.000 hombres, para un periodo de ejercicios.

Las licencias largas han sido negadas á los oficiales, y las autoridades prohíben todo paseo ó excursión en las montañas próximas á Sindhia y Predeal bajo el pretexto de que los ingenieros realizan trabajos de defensa.

Las operaciones italianas

En la región del Tirolo.

BERNA, 5. Por noticias recibidas de Leibach se sabe que los italianos han obtenido nuevos éxitos en el Tirolo, obligando á los austriacos á emprender la retirada.

En la región de Fella también han obtenido éxitos parciales las tropas italianas, apoderándose de varias posiciones que dominan la línea férrea.

En el Trentino.

PARIS, 5. Comunican de Roma que las operaciones en el Trentino siguen desarrollándose favorablemente.

En las inmediaciones del lago de Garda los italianos son dueños de las poblaciones de Riva y Roveretto, y, por consiguiente, dominan el ferrocarril que conduce á Trento por el valle de Lagarina.

En el Isonzo.

En la región del Isonzo continúa el avance de las tropas italianas.

Las ciudades de Tolmino y Caporetto están estrechamente cercadas.

Esta situación hace que cada vez sea más difícil el sostenimiento de la plaza de Gorizia, que se supone no tardará en ser ocupada por los italianos.

La situación en Grecia

Consultas del Rey.

ATENAS, 5. El Rey Constantino se propone recibir en audiencia á las personalidades políticas más importantes, para escuchar su opinión respecto á la actitud de Grecia en el conflicto europeo.

Uno de los primeramente consultados ha sido el Sr. Zayni, antiguo ex Presidente del Consejo de ministros y alto comisario que fué en nombre de las Potencias en la isla de Creta.

El Sr. Zayni, en su consulta, se mostró partidario de que Grecia no abandone su actitud de neutralidad.

El Rey Constantino le escuchó sin decir nada que dejara traslucir su criterio. Unicamente, al hablar el consultado de la disolución del Parlamento, hizo el Monarca un gesto, al parecer, de asentimiento.

Preocupación en Berlín.

BERNA, 5. Comunican de Berlín que en los centros oficiales se examina el hecho probable del advenimiento al Poder en Grecia del Sr. Venizelos.

Considérase que, en este caso, Grecia intervendría en el conflicto europeo.

Austriacos y serbios

Una escaramuza.

NISH, 5. El día 30 de julio un destacamento austriaco intentó apoderarse por sorpresa de la isla Shalanka, en el río Save.

Los austriacos embarcaron en dos canoas,

dirigiéndose hacia la isla; pero nuestras tropas abrieron un violento fuego de fusilería y los austriacos huyeron sin haber logrado llegar á tierra y sin franquear por completo el brazo izquierdo del río.

En el Báltico

Violento cañoneo.

STOCKOLMO, 5. El lunes por la tarde se percibió un cañoneo muy violento desde la costa, en dirección á la isla de Gothland.

La retirada rusa

Combates sangrientos.

PETROGRADO, 5. Continúan librándose sangrientos combates en los frentes de Polonia.

En la línea de Ossowiec los alemanes lanzaron al ataque diez divisiones. Los rusos, en una vigorosa ofensiva, hicieron retroceder á sus enemigos contra el Bug hasta 20 kilómetros del río.

En uno de los frentes, los austriacos tuvieron más de 20.000 bajas.

Los regimientos de cosacos dieron cargas formidables, que pusieron á los austriacos en fuga.

Al día siguiente los alemanes fueron rechazados hasta cerca de Lodz.

Desde el día 1.º de este mes los combates librados en Novo Alexandria han ocasionado á los alemanes enormes pérdidas.

A pesar de esta resistencia, los ejércitos alemanes avanzan por el Vístula y continúa también el avance por el Sur de las tropas del Archiduque José.

En la frontera holandesa

Rígidos alemanes.

LONDRES, 5. El corresponsal del «Daily Mail» en La Haya dice á su periódico que los alemanes extreman las medidas prohibitivas para el tránsito por la frontera. A los comerciantes que tienen necesidad de franquearla sólo se les concede un billete para dos días, con la amenaza de que el que contravenga la disposición será condenado á ocho días de cárcel y 150 pesetas de multa.

Se supone que estas medidas obedecen al deseo de que permanezcan en secreto los movimientos de tropas.

En el frente occidental

Comunicado francés.

PARIS, 5. Parte oficial de las tres de la tarde:

«En Artois, alrededor de Souchez, siguen, como de costumbre, los combates con granadas de mano y petardos.

El cañoneo fué bastante intenso durante la noche pasada, registrándose acciones de artillería de verdadera violencia.

En Tracy-le-Val, alrededor de Vailly, en el valle del Aisne y Argona, la noche ha sido agitada, con fuego de fusilería y bombas de trinchera á trinchera, interviniendo la artillería en diversos momentos.

En los altos del Mosa, en el bosque, hubo intento alemán de ataque, fácilmente contenido por nosotros.

En los Vosgos señalase bombardeo continuo y de gran violencia contra nuestras trincheras de Lingekopf.

En la noche del 5 los alemanes iniciaron un ataque muy vivo, á pesar del cual lograron conservar todas nuestras posiciones, á excepción de unos cuantos elementos de trinchera en la cúspide de Linge.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Inglaterra, Francia é Italia

COLTANO (Italia), 5 de agosto de 1915, á las ocho de la mañana.

MANDO SUPREMO, 4 agosto. Nuestras baterías de artillería pesada hicieron un fuego muy eficaz contra la estación del ferrocarril de Borgo Valsugana, donde se notaba gran movimiento de tropas y convoyes. Se confirma que el enemigo ha sufrido gravísimas pérdidas al atacar obstinadamente el monte Medetta, en Carnia.

TORRE EIFFEL (París), 10 mañana. Los aviones alemanes que han bombardeado Nancy el 31 de julio, han arrojado una bomba incendiaria sobre la ambulancia de la plaza de

Saint-Georges. Dicha bomba, afortunadamente, no estalló. Sólo ha producido desperfectos en el techo de un edificio donde reposaban unos treinta heridos.

—En Koenigsberg han sido convertidos en hospitales numerosos edificios, con objeto de poder dar asistencia al número considerable de heridos alemanes, que son transportados todos los días en grandes trenes desde el frente ruso.

Todas las ciudades de la Prusia oriental están repletas de heridos, que confirman que las pérdidas austroalemanas son terribles.

—Sobre el frente serbio, el 30 de julio, á las dos y media de la madrugada, el enemigo, con la ayuda de dos barcazas de pontoneros, intentó desembarcar en la isla Skelanska, y fué rechazado por el fuego de la infantería antes de llegar á la mitad del brazo del Save, que separa la isla de la orilla izquierda del río.

—Hungria llama á las armas los reemplazos de la «landsturm» de 1876 hasta el 1890 y 1892 á 1894.

—El Consejo municipal de Budapest ha fijado el precio de la mantequilla en dos coronas y quince hellers.

Las compradoras, indignadas, han saqueado los puestos de los comerciantes, que huyeron, gritando que preferían mejor dar la mantequilla á los cerdos, ó mandarla á los franceses antes de rebajar sus precios, con lo que se ha suscitado un verdadero motín.

—El profesor Uspenski, director del Instituto arqueológico ruso de Constantinopla, de vuelta á Petrogrado, comunica á la Prensa los detalles siguientes sobre lo ocurrido á dicho edificio, destruido y saqueado completamente por el populacho turco, excitado por los agentes alemanes. Declara que las pérdidas materiales pueden calcularse en 500.000 rublos; pero sus tesoros inestimables, casi únicos en el mundo, se han perdido, como, por ejemplo, el monumento descubierto en Asia Menor con inscripciones eslavas, que databa del siglo XVI, y unos 200 manuscritos que se referían al origen de la Iglesia griega ortodoxa.

De Alemania y Austria

De Viena para Madrid por Pola y Barcelona; 5 de agosto de 1915, á las cuatro de la tarde.

Al Norte de Alexandria ha tenido lugar una gran batalla. En algunas partes el enemigo intentó avanzar, pero fué rechazado sin poder resistir nuestros contraataques. A media noche volvieron al Norte de la orilla izquierda del río Weichsel, situado al Este de Ivangorod.

Está en nuestro poder el frente de Sadorn Kamundung.

Al Oeste del río Weichsel, las fuerzas alemanas han avanzado entre Vladimir, Wolsisky y Sokal.

Nuestras tropas llegaron á la vista de un regimiento de cosacos, en el Sudoeste de Vladimir Wolsisky.

Al Oeste de Galitzia no ha habido variación.

En Goazischez, durante la noche del día 3 de agosto, han tenido lugar varios ataques por parte del enemigo, que han sido rechazados, como asimismo los que tuvieron lugar al Sur de Sdraunina y al Oeste de Polazzo, donde el enemigo atacó dos veces á la bayoneta, siendo rechazados estos ataques con grandes pérdidas para el enemigo.

En la tarde del 3 de agosto, los aahener preparaban un fuego de artillería; pero el tiempo estaba lluvioso, y en su ataque contra nuestros sitios en el monte de Seiburi fueron rechazados.

En Sighet, frente á Kellonkofel, la infantería italiana se retiró, dejando únicamente á la artillería, que estaba cañoneando fuertemente á dos compañías en Grenzbuke, al Sur de Schiudebak.

Un fuerte ataque de los italianos sobre Col di Lana fué rechazado.

Notas de la guerra

Mirando á la mar

Ha pasado un año de guerra. Viva la discusión de los que defienden ambas flotas, los dos bandos reconocen, sin embargo, que el dominio del mar es de los aliados. Podrán sucumbir varios, muchos si se quiere, vapores

ingleses por los torpedos de los submarinos germánicos, pero el comercio naval inglés es una realidad; la mayoría de los buques que se encuentra en la mar el navegante, siguen, como antes de la guerra, siendo ingleses. Y el vaor y la abnegación de los marinos alemanes, su alto espíritu de sacrificio y disciplina no puede contrarrestar el enorme poderío naval inglés. No ha salido la escuadra británica de sus puertos para combatir la escuadra verdad, no la marina; cruceros y cañoneros cruzaron y cruzan por todos los mares; la escuadra de combate aguarda el momento en sus bases, alerta siempre.

No queremos dejar pasar este primer aniversario de la mayor hecatombe que han presenciado los siglos sin hacer notar esta absoluta paralización del comercio alemán, que pudiéramos comparar á la parálisis parcial de un miembro enfermo, que llega al fin al corazón al cabo de los años.

El Comercio y su Marina resurgirán en Alemania con brío, con gran pujanza después del final de la guerra; pero tardarán en rehacerse de este golpe enorme que la campaña actual les ha asestado. Leed las listas de pérdidas de buques (hundidos ó apresados, ¿qué más da?) del Lloyd Norte Aleman, de la Hamburg America Linie, y veréis los mejores barcos en la fatídica relación. Toda una flota mercante, mil veces más difícil de constituir que una Marina militar, deshecha, dispersada, rota, y el que que piense en nuestro mañana, el que crea en la regeneración y el resurgimiento más ó menos próximo, resolverá en el acto apoyar los planes navales futuros de nuestra nación. No solamente acorazados y sumergibles, cruceros y torpederos, sino transatlánticos y veleros también.

Cuando vemos llegar á nuestros puertos y atracar á los muelles tanto vapor noruego y danés para dejarnos sus mercancías, sentimos una honda pena al ver que nuestros barcos apenas traen y llevan unos miles de toneladas de mercancías al Extranjero al cabo del año. Quitad Inglaterra y América del Sur, y es posible que no haya más naciones que conozcan la bandera española. Y no es tráfico que les pertenezca; los noruegos y suecos y tantos otros traen á España, en su mayoría, ¡¡carbón inglés!! Vienen de Cardiff; un servicio que declinamos hacer nosotros, ó á lo sumo un carbonero inglés.

Hagamos justicia á Bilbao, que tanto vapor de su matrícula envía continuamente á los puertos británicos. Mucho ha crecido nuestra Marina mercante desde la ley de protección á la misma, recientemente instaurada; pero es muy pequeña aún para lo que nos corresponde como nación marítima proporcionalmente á nuestras dilatadas costas. Y paralelamente se ha incrementado nuestra flota militar, como es lógico y natural, ya que su más primordial papel es el amparo y protección de la mercante. Creo que vale la pena de meditar unos momentos sobre las enormes ventajas que á las naciones aliadas les ha proporcionado el dominio del mar, y después poner todos nuestra fuerza, poca ó mucha; en que nuestras flotas, guerrera y comercial; aumenten grandemente. Ciudades marítimas (ó que queréis serlo á todo trance como la laboriosa Tortosa), puertos que gracias á la mar podéis ser grandes: Bilbao, Barcelona, Sevilla, Almería, Tortosa Cádiz y tantas otras, poned vuestro grano de arena, refinad noblemente por ser la que más buques tenga en su matrícula y procurad que os den un buque de guerra estacionario en vuestros puertos; y cuando al cabo de diez, quince, treinta años, los que sean necesarios, veáis á España fuerte en el mar, y á los buques extranjeros viniendo sólo á nuestros puertos á repostarse ó ejercer el cambio de productos, sentiréis seguramente la honda satisfacción del que ha cumplido un deber sagrado.

JUAN DE LA COSA

Cádiz y agosto, 1915.

¿Qué hará Bulgaria?

En Le Figaro estudia M. Fitz-Maurice, con su habitual buen juicio, la situación de Bulgaria ante el conflicto europeo.

Considera que los búlgaros comprenden que el tiempo de la neutralidad debe terminar, y que es preciso obrar.

«Sus ambiciones bien claramente las proclaman: volver á tomar en Tracia la línea Enos-Midia, del Tratado de Londres, y las

Folleton de «La Correspondencia de España»

XAVIER DE MONTEPIN

LA CONDESA

DE

NATHON

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Aunque la pobre madre estaba resuelta y le parecía muy justificada su decisión, el espanto al verse en la calle desierta le quitó las fuerzas y estuvo á punto de retroceder; pero reunió todo su valor y se dijo:

—Tengo acaso el derecho de retroceder? La vida de mi hijo está en peligro, y es para defenderme por lo que la expongo. Si necesitara salvar un abismo ó atravesar las llamas de un incendio, no vacilaría.

Se lanzó fuera, dejando la puerta entornada.

Apenas desapareció la condesa, Fanny salvó la distancia que la separaba de la puerta, y no salió por ella, sino que, abriéndola con precauciones infinitas, se

inclinó y vió á la condesa á alguna distancia del hotel.

Berta no andaba, corría.

—¡Por mi vida!—dijo la doncella con sarcasmo.— ¡Que hablen luego de estos dragones de virtud que corren á tambor batiente á una cita! ¡Nunca me lo hubiera figurado! ¡Miren la santita, pisando la nieve! ¡Ella, que tiene cocheros y carruajes!... Creo que desde hoy no podré responder ni aun de mí misma.

Al decir esto, Fanny estornudó dos ó tres veces, y dijo:

—Ahora ya sé lo bastante. ¿Quién me manda coger un consipado sin necesidad? Me vengo á la cama; ya me despertaré cuando vuelva la señora.

Dejemos á la honrada y discreta doncella envolverse entre las mantas, y sigamos á la condesa de Nathon.

A poca distancia del hotel, la calle que seguía se cortaba por otra que iba á desembocar al boulevard Haussmann. Al llegar á esta gran vía, por donde no pasaban transeúntes, á pesar de lo avanzado de la hora Berta tuvo que oír más de una palabra atrevida de los jóvenes de buen humor que pasaban hacia el baile, comprendiendo el peligro que corría al atravesar sola y de noche las calles de París. En aquel instante pasaba un carruaje, cuyo cocheró, con voz vinosa, exclamó:

—Eh, princesa, ¿necesitáis coche?

La condesa hizo una señal afirmativa; el cocheró volvió la brida y acercó el coche á la acera.

—¿Adónde vamos?—preguntó.

—Al baile de la Opera.

—Comprendido—exclamó el cocheró con irónica sonrisa.—¡Oh, noches de máscaras, noches borrascosas, noches dedicadas al amor y al buen vino!...

Estas palabras fueron acompañadas de un vigoroso latigazo, que puso en movimiento al escuálido caballo, cargado de años y de servicios.

El coche bajó la calle Auber, recorrió los bulevares y se detuvo delante del café Riche, cerca de los brazos de gas, á cuyos lados los guardias municipales estaban á caballo con uniforme de gala.

Una multitud compacta de curiosos y desocupados llenaba materialmente el asfalto.

El cocheró bajó pesadamente del pescante, y asomando su rostro por la ventanilla dijo:

—Princesa mía, es preciso pagarme antes de ponerse en fila; es el reglamento. Los guardias me harían marchar mientras usted busca con qué pagarme; ya sabe la tarifa: tres francos la carrera después de media noche, y aparte la propina.

La condesa echó mano al bolsillo, quedándose muda de terror; con la precipitación, con la angustia, habla olvidado el portamonedas.

—Le tomo por horas—balbució poniéndose como la púrpura debajo de su careta.—Vendré á buscarle aquí cuando salga del baile, y le prometo pagarle largamente.

—¿Qué me cuenta usted?—le dijo el cocheró con sarcasmo.—Ha madrugado usted poco para hacerme tal jargarreta; la

aguardaré todo lo que quiera, pero será después de hacerme ver la moneda; déme mis tres francos y la propina, y luego hablaremos.

—No puedo pagarle en este momento—murmuró Berta;—he olvidado coger mi portamonedas.

—Conozco el ardid; pero cuando no se está en fondos, se va pisando la nieve. Quiero mi dinero, y si no me lo da tendrá usted que sentir.

—Le repito—balbució Berta temblando—que me es imposible pagarle en este momento; pero le prometo darle veinte veces más de lo que me pide.

El cocheró dejó escapar un juramento, y dijo:

—Está usted perdiendo un tiempo precioso; mis tres francos y la propina, ó va derecha á la Comisaría.

Berta estuvo á punto de desmayarse; era la segunda vez que en muy poco tiempo esta amenaza llegaba á sus oídos.

Pudo librarse de la primer amenaza en casa del cerrajero dando su nombre y las señas de su casa; pero ahora, ¿de qué medio valerse?

Berta ya se veía conducida á casa del comisario, confundida con las más viles criaturas, teniendo que confesar que la condesa de Nathon se escapaba furtivamente de su casa para ir á un baile; y, entretando, Armando buscaría al marqués de Flammarche y le proycaría á un duelo inevitable.

—¡Ah!... ¡Si pudiese morir!...—pensó Berta.

—¿No me paga usted? En marcha,

pues—dijo el cocheró, haciendo además de subir otra vez al pescante.

XIII

—Aguarde, aguarde—balbució la infeliz mujer.

—No gaste tiempo. ¿Me paga? No conozco más razones.

Berta hubiera querido pagar con su sangre. Buscó aceleradamente sortijas, pendientes...; de todo se había despojado.

Tropezó con el brazaete, y un suspiro de satisfacción alivió su pesar.

—Tome usted esta alhaja—dijo el cocheró.—Creo que ahora me aguardará sin desconfianza.

El cocheró volvió y revolvió entre sus manos groseras el aro obscuro, de donde se destacaban cinco brillantes como cinco estrellas.

—¡Bah!—dijo ya mucho más humano.—¿Cuánto puede valer esta bagatela?

—Seis mil francos.

—¡Seis mil francos!—repitió con sonrisa incrédula.—¿Cualquiera lleva en el bolsillo una bagatela de seis mil francos! A fe de Juan Chardin que esto que brilla no son mas que piedras de cristal.

—¿Cómo! ¿No me cree?

—No la creo, no la creo, ¡pardiez! Hoy se imita muy bien todo. Pero, en fin, quien nada arriesga, nada tiene; siempre valdrá seis ú ocho francos. Puede bajarse del coche; la esperaré una hora, y si los agentes me molestan diré que mi parroquiano está cenando en el café Riche.

partes de la Macedonia, que afirman son esencialmente búlgaras.»

La recuperación de dicha línea, que ahora está en poder de los turcos, facilitaría a los aliados sus operaciones, y esperan, a cambio de este servicio, que consigan de Serbia la cesión de las tierras macedonias. El Gobierno búlgaro se reserva todo lo que signifique intervención, aunque no deja de negociar con Turquía, con la ayuda de los Imperios centrales, que le hacen grandes promesas.

Pero Bulgaria se pregunta si estas promesas se cumplirán, ó si Austria, recordando sus antiguas ambiciones sobre Salónica, no detendrá a Bulgaria en la línea de Vardar.

Bulgaria, en estos momentos, duda a qué partido afiliarse, aunque comprende que no puede demorar su intervención en la guerra, porque el concurso que puede prestar a los aliados, si sigue retrasándose, podría ser hasta superfluo.

Leyendo la Prensa italiana

Il Giornale d'Italia:

«Afirmado la inviolabilidad de las naciones, el Papa defiende a Francia y Bélgica contra Alemania, é Italia contra Austria. Todos los que tienen la firme conciencia de las nacionalidades y de los amplios sentimientos de humanidad, se felicitan de que los sentimientos del Papa puedan realizarse y de que sea, al fin, dado a las naciones el poder desarrollarse libremente.»

Il Messaggero:

«La paz declamada hoy por el Papa sólo aprovecharía a los austroalemanes. Es preciso, ante todo, que la iniquidad y la injusticia sean vencidas, y que los imprudentes defensores del derecho esclavo y de la fuerza subcumban bajo la voluntad de los que proclaman la inviolabilidad y la autoridad del derecho.»

La Tribuna:

Hablando también del generoso ruego del Papa dice:

«Del lado de los pueblos de la Entente no existe ningún proyecto de opresión ó de violación de los derechos nacionales de Alemania, pero existe la firme é inquebrantable resolución de conducir la guerra hasta el extremo en que Alemania se quede reducida á no poder ya soñar en renovar su inmensa y brutal agresión contra la libertad y la tranquilidad de Europa.»

Un año de guerra

Con motivo del triste aniversario del comienzo de la guerra, *Le Petit Parisien* ha solicitado las opiniones de los hombres que están al frente de los destinos de Francia, figurando entre ellos los siguientes:

M. Delcassé, ministro de Negocios Extranjeros: «Para los aliados, querer es poder. Y quieren.»

M. Millerand, ministro de la Guerra: «La disciplina, que da fuerza á los ejércitos, la da también á las naciones. Francia saldrá victoriosa de esta guerra por haber sabido, entre la estupefacción de sus enemigos, imponer y mantener una disciplina voluntaria, de que la creían incapaz.»

M. Viviani, Presidente del Consejo de ministros: «Que la prueba se prolongue: nuestra alma permanecerá inquebrantable.»

M. Dubost, Presidente del Senado: «La guerra de Francia será la de su política: guerra de heroísmo puro, de grandeza moral, de legítima defensa nacional; significa la fidelidad de las alianzas y el respeto de los vencidos; realiza, finalmente, un progreso humano, porque Francia no lucha por su vida solamente, sino por toda vida de nobleza, de verdad y de hermosura en el mundo.»

DE MADRUGADA

Noticias de Gibraltar

Entusiasmo patriótico.

ALGECIRAS. (Jueves, noche.) En Gibraltar se verificó una revista de los voluntarios calpenses y de los exploradores por el gobernador, que se presentó acompañado de su Estado Mayor, revistiendo el acto gran brillantez.

El general Miles dirigió la palabra á voluntarios y exploradores, pronunciando un patriótico discurso. Después desfilaron los revistados ante las autoridades y ante los miles de personas que concurrieron al acto. Se dieron vivas al Rey Jorge y á Inglaterra, desbordándose el patriótico entusiasmo.

En el teatro Real, de Gibraltar, se verificó un mitin. El local estaba por completo lleno y fuera se quedaron más de tres mil personas sin poder entrar.

La mayoría de los oradores pronunciaron sus discursos en español, y todos aconsejaron entereza de ánimo y amor á la patria ante las graves circunstancias presentes. Todos los oradores fueron ovacionados. La música perteneciente al Real Cuerpo de Artillería ejecutó los himnos de las naciones aliadas, y al terminar cada uno se dieron tres vivas á la nación á que correspondía.

Terminado el acto, el pueblo, precedido de la banda de música, se dirigió al palacio del gobernador para hacerle entrega de las conclusiones del mitin. El mensaje termina con las frases «Vencer ó morir».

A la llegada á la residencia del gobernador se reprodujeron las manifestaciones de patriotismo, estacionándose frente al edificio millares de personas, que permanecieron largo rato, haciendo repetir á la música los himnos nacionales de los aliados.

Se recaudó una importante cantidad, que se destina á la compra de un tren de Sanidad para enviarlo al ejército inglés que lucha al Norte de Francia.

El hidroaeroplano perdido.

Continúa ignorándose el lugar en que ha caído el hidroaeroplano que se perdió hace cuatro días y que se cree que aterrizó en Marruecos, obligado por alguna avería.

Al puerto de Gibraltar han regresado los varios torpederos que salieron para verificar

reconocimientos en alta mar, sin que hayan encontrado indicios del aparato.

Los hidroaeroplanos de Gibraltar también continúan saliendo mañana y tarde, llegando en sus vuelos á internarse en Marruecos para hacer exploraciones, encaminadas á descubrir el sitio en que pueda encontrarse el aparato perdido, habiendo hasta ahora resultado infructuosos todos los trabajos.

El mismo negativo resultado han tenido las exploraciones que, en vista de la solicitud de las autoridades inglesas, ha ordenado el gobernador militar del Campo de Gibraltar, general Alsina, quien dispuso que la sección de Caballería que presta el servicio de su escolta recorriera el monte en los alrededores de Algeciras y términos de los Barrios y Tarifa.

Algunas parejas de Caballería se internaron en la parte más escabrosa del terreno, por sí el aviador, á causa de avería ó de accidente, había ido á caer entre aquellos parajes; pero, como antes digo, todas las pesquisas han sido infructuosas.

Así lo ha comunicado el general Alsina á las autoridades de Gibraltar.

Italianos á filas.

Se espera en Gibraltar la llegada de un transatlántico italiano, procedente de Buenos Aires, conduciendo á 800 súbditos de Italia que van á incorporarse al ejército. Viene el referido transatlántico escoltado por un buque de guerra de la misma nacionalidad.

La explosión en una farmacia.

Al entierro de la víctima de la explosión ocurrida en la farmacia de Robert ha asistido el pueblo de Gibraltar.

El hijo del dueño de la farmacia continúa muy grave.

En las Cámaras francesas

Un mensaje del Presidente.

PARIS, 5. Con motivo del aniversario de la declaración de guerra han celebrado las Cámaras solennes sesiones, pronunciándose discursos de acendrado patriotismo por los Presidentes de la Cámara de Diputados y del Senado y leyéndose á continuación el siguiente mensaje del Presidente de la República, en la Cámara popular por el Sr. Viviani, y en el Senado por el Sr. Briand:

«Señores: Juzgaréis natural que después de un año de guerra, el Presidente de la República quiera honrarse asociándose al Gobierno y á las Cámaras para rendir homenaje de admiración y agradecimiento á la nación y al Ejército.»

«Cuando, hace hoy doce meses, recomendaba yo al país esta unión sagrada, que era y sigue siendo una de las precisas condiciones para obtener la anhelada victoria, no dudaba de que mi llamamiento habría de ser inmediatamente oído. Solamente nuestros enemigos, que siempre desconocieron á nuestra Francia, podían creer que ofreceríamos ante su brutal agresión la implícita ayuda de nuestros disonantes intentos.»

«En el justo momento en que los alemanes pregonaban audazmente que París era presa del tumulto y de la revolución, nuestra capital adquiría la fisonomía de gravedad y de serenidad en que se reflejaba la firme resolución de vencer desde las más populosas ciudades hasta las más pequeñas y apartadas aldeas. Corrió á través de nuestro país una corriente de fraternidad nacional, que tanto en el pueblo como en el Parlamento, arrastró rápidamente toda sombra de querrela. Una misma idea alentó á todos los espíritus; obreros y patronos, burgueses y aldeanos, ricos y pobres, todo este pueblo fundió su alma en un solo anhelo: hacer frente al enemigo.»

«Y al cabo de un año vemos que esta voluntad, este espíritu de concordia no ha flaqueado y nada podrá debilitarle. Si Alemania cuenta con el tiempo para dividirnos, engañarse hoy tan burdamente como el año pasado. El tiempo no puede desunir los lazos en que se ha unido la familia francesa; los ha de estrechar aún más.»

«Por el hecho mismo de estar unida, Francia es grande y fuerte; por el de estar unida, estrechamente unida, tiene confianza y tranquilidad.»

«Todos los días, en las más pequeñas aldeas, surge la colaboración espontánea de ancianos, mujeres y niños, cuyo concurso regular, metódico, asegurando así la prosecución de la vida local, prepara la semilla cultural, al par que trabajando la tierra, hace á ésta dar todo su fruto; contribuye, mediante la organización del trabajo, á mantener en el alma popular la paciencia en el sufrimiento, la confianza en el porvenir.»

«Todos los días los franceses de todos los partidos, de todos los matices políticos, depositan su ofrenda ante el Tesoro nacional, y de las manos callosas por el instrumento de labranza salen, para ser depositadas en las ventanillas de los Bancos, las piezas de oro, ahorradas después de muchos años de penoso trabajo. En todas partes el país da el ejemplo sublime de estar inspirado por un mismo pensamiento, movido por un mismo impulso. La generosa emulación que excita todas las actividades del pueblo francés para dedicarse á la defensa nacional, estímulo alentado por el ejemplo del Parlamento, robustece por sí misma la unión de todos los ciudadanos, puesto que se despoja de toda otra intención, prescindiendo de personalismos, con lo cual puede y debe favorecer no sólo esta plena armonía de los Poderes políticos, sino la cual sería de temer todos los desórdenes, sino la eficaz cooperación de las buenas voluntades privadas.»

«En todo tiempo constituyeron un gran factor para todo pueblo las energías individuales que saben disciplinarse. Estas energías no son nunca demasiado numerosas ni poderosas.»

«La belleza de nuestro pueblo se ha reflejado luminosamente en nuestro Ejército. ¡Ejército que la nación ha formado con su propia sustancia, que ha comprendido la grandeza de su papel, que sabe que combate por la salvación de nuestra raza, de nuestras tradiciones, de nuestras libertades! ¡Ejército que sabe que á la victoria de Francia y de sus aliados están supeditados hoy tanto el porvenir de

nuestra civilización como la suerte de toda la humanidad!

En el corazón del más modesto de nuestros soldados y de nuestros marinos late hoy sin esfuerzo ninguno el sentimiento del gran deber histórico que tienen que cumplir. Todos ellos se han reconcentrado por completo en el regazo de la Francia materna, y los que caen en el campo de batalla mueren sin temor, porque saben que su sangre dará vida á Francia y que su sacrificio representa la vida impercedera de su patria.»

De estos oficiales y de estos soldados constantemente expuestos al fuego enemigo brota sin cesar la confianza, la esperanza. Ayer aún algunos soldados con permiso, que regresaban á sus hogares para recomfortarlos con su buen humor, con su legítimo orgullo, y que terminado el plazo que se les otorgara volvían de nuevo al campo de batalla, llevaban la resolución más firme aún de vencer para que nuestro pueblo viva.»

Extraviada por su orgullo, Alemania creyó encontrarse con una Francia frívola, impersonal, incapaz de perseverar en su propósito de continuar tenazmente aferrada al esfuerzo contra el enemigo, y se equivocó. El pueblo y el Ejército continuarán oponiendo á esta creencia la realidad, y nosotros, firmes en nuestro propósito, desdennaremos las calumnias, los embustes que el enemigo lance y continuaremos oponiéndole la realidad de nuestra fuerza tranquila, sin desalentarnos ni azorarnos por noticias calumniosas, con las que se trata de hacer sombra en almas débiles, ni por ruidosas protestas de pacifismo lanzadas por nuestros enemigos, ni por las palabras dulces, pero pérfidas, que lanzan agentes sospechosos al oído de los neutrales.»

A nadie conmueven esos intentos de demoralización, esas promesas, esos consejos; sólo la paz que ha de poder aceptar la República es la que ha de garantizar la seguridad de Europa; paz que nos permita respirar, vivir y trabajar; paz que reconstituya á nuestra patria desmembrada, que repare nuestras ruinas, que nos proteja eficazmente contra el ataque de la ambición germana.»

Las generaciones actuales de Francia se deben á la posteridad, y no han de dejar profanar ó aminorar el tesoro que nos confieron nuestros antepasados.

«Francia quiere vencer y vencerá!»

Ambas Cámaras acogieron la lectura del mensaje con frenéticas ovaciones y vivas á Francia y á los aliados.

También los presidentes, Sres. Dubost y Deschanel, pronunciaron emocionantes discursos patrióticos, que terminaron diciendo que la voluntad del Parlamento es mantener firmemente la unión sagrada proclamada el 4 de agosto de 1914, y continuar dando al país el ejemplo de la labor que ha sido el secreto de la fuerza en Francia y que es elemento esencial de la victoria.

Todos los diputados y senadores, puestos en pie, aclamaron al Presidente y al Gobierno al levantarse las sesiones, y se acordó por unanimidad el *affichage* en todos los Ayuntamientos del mensaje presidencial.

Obras destruidas

Bombardeo de las costas de Anatolia.

PARIS, 5. Una escuadrilla francesa formada por un acorazado, dos cruceros y varios torpederos bombardearon el día 3 la costa de Anatolia, por Sighadjik, Scalanova y Speila, destruyendo las Aduanas, las obras de fortificación y bases de aprovisionamiento de submarinos alemanes.

Vapor á pique

Un ahogado.

LONDRES, 5. El vapor inglés *Castelló* ha sido hundido, salvándose la tripulación, excepto un tripulante, que pereció ahogado.

Ocupación de Varsovia

Los alemanes entran en la ciudad.

AMSTERDAM, 5. Un telegrama de Berlín comunica la noticia de que los alemanes entraron en Varsovia esta mañana.

Tenaz resistencia.

GINEBRA, 5. Los ejércitos del Príncipe Leopoldo de Baviera entraron en las líneas exteriores interiores de fuertes de Varsovia. Las retaguardias rusas ofrecieron una tenaz resistencia.

En el Cáucaso

Pueblos ocupados.

PETROGRADO, 5. Oficial.

En el Cáucaso ocupamos, después de un combate, los pueblos de Alaklissa, Tsare y Ardoss.

Avión incendiado

Los aviadores se salvan.

PARIS, 5. Uno de nuestros aviones se ha visto obligado, á consecuencia de una avería en el motor, á aterrizar cerca de Moulin-sous-Toutvent, en nuestras líneas, á corta distancia del enemigo.

El aparato, una vez en tierra, se incendió; pero los dos aviadores se han salvado.

Cambio de telegramas

Un aniversario.

PARIS, 5. Con motivo del aniversario del odioso ultimátum dirigido á Bélgica por Alemania, el Rey de Inglaterra y el de Bélgica han cambiado afectuosos telegramas exponiendo en ellos su resolución de continuar la guerra hasta obtener una completa satisfacción.

En el frente occidental

Comunicado oficial.

PARIS, 5. Parte de las veintitrés: «La actividad de la artillería ha sido mediana en la parte occidental del frente. En la Argona la lucha con bombas y petardos y el cañoneo han continuado con menos intensidad por parte del epemigo. En la selva de Apremont, violento bombardeo. En los Vosgos se han librado combates muy encarnizados en las alturas que dominan

el Fecht, en el Norte, particularmente en el cuervo de Schratzmaenne, donde el enemigo, después de haberse apoderado de uno de nuestros blocaos, ha sido echado mediante un contraataque inmediato.

Nuestro tiro ha causado á los alemanes pérdidas muy grandes.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Inglaterra, Francia é Italia

PARIS (Torre Eiffel), 5 (6,30 tarde). Con motivo del primer aniversario de la declaración de guerra de Inglaterra, el Presidente de la República ha recibido un telegrama del Rey de Inglaterra, en el cual expresa éste su confianza en el éxito final y la firme determinación de la Gran Bretaña de proseguir la guerra hasta el fin. Monsieur Poincaré ha contestado en el mismo sentido, diciendo que Francia estaba resuelta á no dejar las armas antes de que la victoria haya coronado sus banderas y las de sus valientes aliados y antes de que sus enemigos, derrotados, hayan dejado de ser una amenaza para la paz del mundo.

—El balance semanal del Banco de Francia, publicado hoy mismo, indica que la entrega de metálico ha aumentado durante la pasada semana en 90 millones. Esta cifra hace subir á más de trescientos millones en oro la suma depositada espontáneamente por el público en las ventanillas del Banco.

—Según un telegrama de Washington á los periódicos ingleses y franceses, la nota inglesa respecto al bloqueo de Alemania ha hecho muy buena impresión en los círculos oficiales. La opinión la declara unánimemente diestra y conciliadora en su espíritu y en su forma, y sólo podrá dar lugar á un cambio de argumentos invocando los puntos de derecho.

—El Consejo de presas marítimas ha declarado su decisión respecto al asunto del *Dacia* el día 4 de agosto.

Este vapor, que pertenecía á la Compañía de Navegación Hamburg Amerika, fué capturado el 27 de febrero de 1915 por el crucero auxiliar francés *Europa* como no autorizado para utilizar la bandera neutral que venía usando durante la guerra.

El Tribunal de presas ha decidido que la captura del *Dacia* es buena y válida.

—El periódico holandés *Le Telegraf* publica los informes siguientes sobre el estado interior de Alemania: en las provincias de Prusia la clase obrera está en la miseria, á pesar de que los salarios y los jornales son bastante elevados, pues éstos no están en proporción con la carestía de los víveres; hasta los niños pequeños se alimentan con patatas, pan malo y café. El tocino, la carne, la manteca, los huevos están á un precio exorbitante. En las ciudades se esfuerzan en esconder la miseria á los extranjeros, pero en el campo reina con todo su horror.

CARNARVON, 5 (7 tarde). El parte de anoche de París dice que el día ha sido tranquilo y que la artillería ha tomado muy poca parte, excepto en el sector de Steenstrate, en Bélgica.

—El Kronprinz está haciendo esfuerzos frenéticos en la Argona; pero las tropas francesas oponen una tenaz resistencia y se esfuerzan titánicamente para echar al enemigo de dicha región. A pesar de las bombas y proyectiles inflamables, el enemigo ha progresado muy poco, y el Kronprinz, según dicen, está destruyendo sus mejores tropas, sin poder conseguir su objeto.

—En el Norte de Varsovia la batalla continúa su curso, disminuyendo y creciendo en intensidad, según se inicia la retirada de los rusos á las nuevas posiciones. Estos luchan obstinadamente.

Las tropas rusas se retiran de la línea Blonie Nadarzyn unos 64 kilómetros al Oeste de Varsovia, detrás de las posiciones de Varsovia, y esto dificulta la retirada, que ha sido llevada á cabo sin interrupción por parte del enemigo.

Se dice que la batalla librada en la región de Cholm ha llegado á un grado tan desesperado, que no hay precedentes de otra igual, y que los alemanes, después de lanzar sobre las posiciones una verdadera lluvia de proyectiles durante un día entero, atacaron con grandes fuerzas y verdadero furor; pero fueron rechazados repetidas veces por los valientes soldados rusos, que al llegar la noche tomaron vigorosamente la ofensiva y derrotaron á las compactas masas de tropas alemanas, que, según dice el parte oficial ruso, se dispersaron desordenadamente.

Los desesperados esfuerzos hechos por los austriacos para reconquistar el monte Seibsi indican su gran importancia, pues por un lado domina Montfalcone, desde Ronchi á Redipuglia, y por el otro al ferrocarril del Sur, desde Duino hasta Doberdo, que es la única línea férrea por donde los austriacos pueden recibir refuerzos.

COLTANO, 5 (10,30 noche). Mando supremo.—El en valle de Cordevole continuó la ofensiva italiana para completar la ocupación de Col di Lana, donde desde los combates del 17 y 27 de julio se habían atrincherado los italianos sobre la vertiente oriental del Piceo di Livina, á lo largo del Adige. A pesar del intenso fuego del adversario, la Infantería italiana, eficazmente apoyada por la artillería, logró conquistar una fortísima trinchera austriaca sobre la cima de Col di Lana.

En el Carso, los austriacos intentaron oponerse al avance del centro y ala izquierda de los italianos, atacando violentamente ayer al medio día en dirección del bosque de Cappucco.

Las tropas italianas contuvieron el ataque con éxito, é iniciada de nuevo con mayor energía su ofensiva, consiguieron apoderarse de una fortísima y extensa línea de trincheras austriacas, desde la cual dominan la parte oriental de los bosques de Cappucco y el acceso á San Martín de Carso. Durante la noche, los austriacos, apoyados por un intenso cañoneo, intentaron atacar las líneas italia-

nas; pero no consiguieron resultado alguno, siendo fácilmente rechazados.

POLDHU, 5 (11,30 noche.) Telegrafían de Londres que ha sido operado el duque de Norfolk. El boletín de hoy manifiesta que el duque ha pasado buena noche, consiguiendo conciliar el sueño durante algunas horas. El enfermo continúa en estado satisfactorio.

—Comunican que Italia tiene la intención de negociar en Nueva York un empréstito de cincuenta millones de dólares, justificándose esta operación por el alza en el cambio de las liras.

—El *Petit Parisien* manifiesta que *La Stampa* ha recibido un mensaje de Zurich declarando que los periódicos suizos anuncian que el Papa ha decidido convocar un Consistorio á fines de septiembre, con objeto de hacer una nueva tentativa en favor de la paz.

—Se han cruzado telegramas entre el Rey Jorge de Inglaterra y el Presidente, M. Poincaré. El Rey dijo: «Con motivo del aniversario del día en que mi país fué obligado á tomar las armas contra la Potencia que prefirió la guerra á una conferencia y que violó de una manera flagrante los Tratados que había firmado, deseo expresar mi firme convicción de que nuestras fuerzas unidas no conducirán á la victoria y asegurarle mi indefectible cooperación y determinación, como asimismo la de mi país, hasta que obtengamos un resultado satisfactorio, y que se pueda conseguir una paz definitiva y duradera.»

El Presidente contestó: «Francia emprende el segundo año de guerra con el mismo ánimo y confianza que Inglaterra. Está resuelta á no deponer las armas hasta tanto que la victoria haya coronado los esfuerzos de su patria y los de sus valientes aliados, y hasta que nuestros enemigos hayan cesado de ser una amenaza para la paz del mundo.» (Termina con el parte de Carnarvon de las siete de la tarde, ya publicado.)

De Alemania y Austria

NORDEICH, 6 (una madrugada). Comunica el gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que en los Vosgos, en la región de Lingkopf, se han reanudado los combates, no habiéndose obtenido resultado alguno de importancia.

—Teatro oriental de la guerra.—En Curlandia y Samogitien derrotó la caballería alemana á los rusos en Geraize-Birski (?) y en Janischki.

En este lugar y en los combates librados ayer al Este de Ponewyesh, los alemanes hicieron 2.225 prisioneros, entre los cuales se hallaban dos oficiales.

—Los ejércitos alemanes de los generales von Scholtz y von Gallwitz continúan combatiendo energicamente y avanzando hacia la carretera de Lonza-Ostrow-Wyskow.

—Los valientes y desesperados contraataques de los rusos á ambos lados de la carretera de Ostrow á Rozam fueron rechazados. Los alemanes cogieron 220 oficiales, 4.840 soldados, apoderándose además de 17 ametralladoras.

—Teatro Sudeste de la guerra.—En Iwanogorod y al Norte de la ciudad no ha cambiado la situación.

—Entre el Vistula superior y el Bug continuó el avance alemán. Al Este del Bug entró la caballería alemana en Wladimir-Wo-lynski.

—Telegrafían de Berlín que la noticia transmitida desde Poldhu el día 3 de agosto, acerca de la destrucción de un submarino alemán entre Kiel y Fehmarn, es completamente inexacta.

—Comunican de Berlín que el hidroaeroplano *Frauenlootenbund*, cuyo coste fué sufragado por la Liga Marítima de mujeres alemanas, fundada en Flandes, atacó con gran éxito en el mar del Norte el 26 de julio á una escuadrilla de buques ligeros ingleses. La lista de bajas publicada en Londres comprendió 17 oficiales y 1.393 marineros.

—Telegrafían de Brest que los buques ingleses *Turquoise* y *Nugget* han sido hundidos por un submarino alemán cerca de las islas Scilly.

—Comunican de París que el Tribunal de presas ha declarado buena presa al vapor *Dacia*.

—El Gobierno de Washington prepara una nota de protesta contra el secuestro del *Dacia*. En la nota se manifestará categóricamente el derecho que asiste á las naciones neutrales de transportar en sus barcos cargamentos para los países beligerantes.

—Comunican de Cristianía que el Gobierno alemán declaró que el vapor *Minerva* fué torpedeado por haberse confundido con un buque inglés. El Gobierno alemán lamenta sinceramente lo ocurrido, y ofrece la debida compensación.

—Telegrafían de Copenhague que la prohibición declarada el día 3 de agosto de exportar carbón de Inglaterra perjudica considerablemente á Dinamarca. En la Bolsa cundió el pánico en lo que se refiere á las acciones de las Compañías de navegación.

—Comunican de Nueva York que hasta el 24 de julio han sido inscritos en el registro marítimo americano 150 buques construidos en el extranjero, representando un total de 528.000 toneladas.

—Telegrafían de Nueva York que el Gobierno americano declara que un submarino alemán disparó sobre el vapor *Iberian* por no haber hecho caso éste de las señales que desde el submarino le hacían para detenerse y haber continuado su ruta.

La Administración de este periódico advierte á los Sres. Anunciantes que dentro de las distintas secciones para sitio determinado.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

6 de agosto de 1865.

ZARAUZ.—Sus Majestades continúan siendo objeto de cariñosas manifestaciones de estos leales habitantes. Ayer tarde estuvo el Príncipe de Asturias con el duque de Tetuán visitando el campamento de las tropas de la guarnición, formado en la playa, y después de hacer S. A. muchas preguntas y enterarse muy detalladamente de diferentes particularidades, descansó un rato bajo la tienda del jefe, probó los ránchos y dispuso que se aumentara el plus a la tropa para que le fuese menos molesta su permanencia en el campamento.

Toros en Cartagena

CARTAGENA. (Jueves, tarde.) Lidianse seis toros del duque de Tovar y están encargados de estoquearlos Gallo y Joselito. A pesar de ser día laborable, la plaza está llena. Esta mañana llegaron trenes especiales de Murcia, Lorea y otros pueblos de la provincia. Preside el alcalde accidental, D. Miguel Tovar.

PRIMERO

«Jardineros», berrendo en castaño, salpicado. Toma cinco varas por tres caídas. Joselito hace un quite elegantísimo. Cuco cuelga un par excelente, superior. Pinturas uno bueno, tropezando y tirando a la cara un oportuno capote Magritas, que evitó una cogida. Cuco cierra el tercio con otro superior. Gallo, desconfiado, hace una faena movida. Después da pases de rodillas y por alto cerca de la cara. Entrando mal da un pinchazo. Sigue media delantera. Palmas y pitos.

SEGUNDO

«Calcillero», berrendo en castaño. Joselito lo abaniquea y escucha palmas. El toro es manso. A fuerza de acosarlo toma las varas de reglamento. Mal pareado por Almendro y Chiquilín, pasa a la jurisdicción de Joselito. Este empieza por echar fuera a la gente. Encuentra al toro huido. La faena es inteligente, logrando recoger al toro. Le propina media estocada, entrando bien. El toro se echa y es innecesaria la puntilla. Ovación, oreja y vuelta al ruedo.

TERCERO

«Morito», berrendo en castaño, cornialto, pequeño. Siguen las palmas a Joselito. Gallo quiere hacer algo con el capote, pero tropieza con la mansedumbre del bicho. Los picadores acosan al toro, salvándolo del fuego. Magritas prende un par regular. Patatero, uno bueno. Cierra el tercio Magritas con uno bueno a la media vuelta. Gallo comienza con un pase de rodillas, superior. Da otro pasando la muleta por la espalda, superior también. Sigue confiado. Entra a matar, quedándose el toro, y deja un pinchazo. Entra nuevamente, echándose fuera, y agarra otro pinchazo. Un metisaca. Otro pinchazo. Cambia de estoque y descabeza al segundo intento.

CUARTO

«Navaito», colorado, alto de agujas. Transcurren los dos primeros tercios sin nada notable. Joselito hace una faena deslucida, sin hacer por arreglar al toro, que está en malas condiciones. Entra a matar y lo consigue con una estocada atravesada.

QUINTO

«Capotón», cárdeno y recogido de cuerna. Arremete con coraje contra los de aupa, aguantando siete varas y matando tres caballos. En quites, Joselito. Pide el público que banderilleen los maestros, y Joselito accede, prendiendo un par de frente superior. Cierran el tercio entre Patatero y Cuco.

Gallo manda retirar la gente como si estuviera de buenas, y empieza la faena malamente, con una espantada que le lleva de cabeza al callejón. Sigue muleteando coreado por los pitos, y fuera de suerte entra a herir, agarrando un estoqueazo que mata. Escándalo mayúsculo.

SEXTO

«Llovenero», berrendo en colorado y bico del derecho. En varas nada digno de mención. Joselito, en vista del disgusto de la concurrencia, coge las banderillas y coloca un buen par. Pide el público que banderillee Rafael; pero éste rechaza los palos, que su hermano le ofrece, y el público le abuchea. Se decide Rafael a tomar las banderillas y las coloca a la media vuelta. Pitos. Joselito empieza la faena de muleta entre los pitones, dando varios pases buenos. Entra a matar para media estocada tendida. Después la faena se hace pesadísima, hasta que al fin acaba con una estocada entera, también tendida.

Veraneo de la Corte

El Sr. Dato en Santander.

SANTANDER. (Jueves, tarde.) Llegó el Presidente del Consejo de ministros, señor Dato.

En la estación esperaban el ministro de Marina, el capitán general, el obispo de la diócesis, las demás autoridades locales y la plana mayor del partido.

Al descender el Sr. Dato del tren se oyeron entusiasmas vivas y aplausos.

El Sr. Dato montó en auto, dirigiéndose al Palacio.

Manifestó a los periodistas que recibiría

a las once y media en el ministerio de jornada.

El Sr. Dato permanecerá aquí varios días; para despacho se le ha habilitado el salón de la Alcaldía.

Firma regia.

SANTANDER. (Jueves, tarde.) S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Presidencia.—Real decreto aprobando el proyecto de colonización de una dehesa en el término municipal de Jerez de la Frontera.

Gobernación.—Decreto autorizando al ministro para contratar el tendido de un cable de Larache a Cádiz y la reparación de averías en los cables submarinos.

—Idem concediendo a D. Felipe de Astona la gran cruz de la Orden civil de Beneficencia por los eminentes servicios que prestó en el incendio del Teatro-Circo de San Sebastián.

—Idem concediendo al pueblo de Navarredonda (Ávila) el título de villa.

—Idem concediendo a D. Ramón de Castro Arceche la gran cruz de Beneficencia por los servicios prestados como presidente de la Sociedad cooperativa de casas para obreros en la ciudad de Valencia.

—Idem concediendo a D. Luis María Panto Sánchez la gran cruz de Beneficencia por sus servicios como fundador de la Sociedad cooperativa de casas para obreros en Valencia.

—Idem autorizando la aceptación por el Estado del solar ofrecido por el Ayuntamiento de Cuenca para la construcción del edificio destinado a Correos y Telégrafos.

Indulto.

SANTANDER. (Jueves, tarde.) En atención a su avanzada edad, pues cuenta setenta años, ha sido indultado Anastasio Tapia, galitero de la Vega, condenado a muerte por la Audiencia de Palencia.

Hablando con el Rey.

El Sr. Dato comunicó al Rey los acuerdos adoptados en los últimos Consejos.

Lo que dice el Sr. Dato.

Manifestó el Sr. Dato a los periodistas que ha quedado resuelto satisfactoriamente el incidente del Ayuntamiento de Santiago con el capitán general.

Negó rotundamente la exactitud de un incidente en Tánger entre españoles y franceses, pues los telegramas de Marruecos no acusan novedad alguna.

Elogió el Presidente los progresos de Santander, cuya ciudad no visitaba desde hace diez y seis años, en que vino, siendo ministro de la Gobernación, acompañando a S. M. la Reina Cristina.

Se mostró muy satisfecho del recibimiento que se le ha dispensado a su llegada. Al enterarse de que el alcalde le preparaba un despacho en el Ayuntamiento, manifestó que lo aceptaba complacido.

Mañana visitará el Sr. Dato el Ayuntamiento y la Diputación.

La Reina y S. A. doña Isabel.

SAN SEBASTIAN. (Jueves, noche.) La Reina y la infanta doña Isabel pasaron esta tarde en automóvil.

Su Majestad volvió a Miramar, donde fué cumplimentada por las autoridades.

La Infanta volvió a salir de paseo, y después recibió al ministro de Estado con su señora y al gobernador militar.

Su Alteza pasará aquí dos ó tres días más. Luego marchará a Burgos en automóvil, y desde allí continuará el viaje a La Granja.

Dice el ministro.

El ministro de Estado ha recibido a los periodistas.

Dijonos que había conferenciado con Madrid, de donde le comunicaron la feliz llegada del Sr. Dato a Santander y el entusiasta recibimiento que allí ha tenido el Presidente del Consejo, en el que participaron los obreros, que le vitorearon.

Hoy debía celebrarse en los Estados Unidos una conferencia del secretario de Relaciones Exteriores con los ministros de la Argentina, Chile, Bolivia, Guatemala y Uruguay para tratar de la cuestión de Méjico.

Créese que acordarán dirigir un llamamiento a los beligerantes de dicha República, encaminado a restablecer la paz en ella.

Caso de que no se consiga esto, serán restringidos los envíos de armas y municiones de Méjico para dificultar por este medio las hostilidades.

El Gobierno belga ha participado a nuestro representante que renuncia a la jurisdicción consular en Marruecos, aceptando la jurisdicción de los Tribunales españoles.

Siguen las negociaciones de Suiza con los aliados para formar el *trust* de la importación. Parece que hay algunas diferencias entre los puntos de vista que mantienen ambas partes.

El comandante general de Larache comunica que se ha celebrado el zoco de Tzelata con gran concurrencia.

ANDALUCIA

El «Antonio López».

CADIZ. (Jueves, tarde.) Ha llegado a este puerto el vapor correo *Antonio López*, procedente de Centro América, sin novedad.

El «C. de Eizaguirre».

CADIZ. (Jueves, tarde.) El capitán del transatlántico «C. de Eizaguirre» radiografía que el miércoles 4 del corriente, a medio día, se encontraba a 78 millas al Este de Adén.

Matuteros y consumidores.

SEVILLA. (Jueves, noche.) Los vigilantes de Consumos del fiato de la plaza de Armas recibieron el desafío de varios matuteros, que aseguraban pasarían el contrabando a viva fuerza.

Los consumidores requirieron el auxilio de los guardias de Seguridad y con este refuerzo aguardaron la llegada de los matuteros, que llegaron armados de puñales y revólveres. Se entabló la pelea, llevando la peor parte los matuteros, que fueron desarmados, y además uno de ellos recibió una herida en un brazo.

Reforma de Sevilla.

En el Ayuntamiento se ha reunido la Comisión que entiende en el magno proyecto de reforma de Sevilla, con asistencia del autor, señor conde de Colombl.

Sobre este importante asunto conferencian frecuentemente el jefe de los liberales sevillanos, el representante del partido conservador local y el alcalde.

Parece que a la próxima sesión del Ayuntamiento se llevará, para su aprobación, una moción que abarca varias partes del proyecto referido.

Nuevos vapores.

CADIZ. (Jueves, noche.) El día 26 será votado al agua el hermoso vapor *Santa Isabel*, de la Transatlántica.

Hará servicio para Fernando Póo. El mismo día se pondrá la quilla del *San Carlos*, buque idéntico al anterior.

El «Antonio López».

Ha llegado de América el transatlántico *Antonio López*, con 249 pasajeros y varios miles de toneladas de café y otros productos.

En la Escuela Naval.

En la Escuela Naval comenzarán el sábado los exámenes de guardias marinas y caballeros aspirantes de primero y segundo año.

Actuarán dos tribunales, presididos por el director y el subdirector.

Terminados los exámenes, los guardias marinas embarcarán a bordo del *España*, y los aspirantes en el *Reina Regente*, para hacer viajes de instrucción a Marruecos y muchos puertos de la Península.

Regreso a Vitoria de un batallón.

ALGECIRAS. (Jueves, noche.) Se han recibido órdenes del ministro de la Guerra para que marche, regresando a Vitoria, el batallón expedicionario del regimiento de Infantería de Cuenca, de guarnición provisional aquí, pero que pertenece a la guarnición de la capital alavesa, y de que para sustituir a estas fuerzas venga a Algeciras el batallón expedicionario del regimiento de Aragón, que también provisionalmente guarnece San Roque y La Línea.

CATALUNA

Mitines prohibidos.

BARCELONA. (Jueves, tarde.) El gobernador civil ha comunicado al fiscal, y éste a los Juzgados respectivos, los mitines que, para conmemorar la semana sangrienta, unos, y a favor de algunas naciones beligerantes otros, se negó a autorizar.

Son ocho los mitines no autorizados por la autoridad gubernativa.

Los Juzgados instruyen diligencias. Califican los referentes a la semana trágica de proposición ó conspiración para la rebelión ó la sedición.

Los dedicados a la guerra europea son calificados de actos para comprometer la paz y la independencia del Estado.

Otro mitin.

Para el sábado por la noche organizan los radicales un gran mitin conmemorativo de la Revolución francesa.

Dicen que de encontrarse en Barcelona el Sr. Lerroux, tomará parte en el mitin.

Manifiesto de los mauristas.

El Directorio provincial del partido maurista ha publicado un manifiesto.

Recuerda la reprobación que hizo el partido de la separación del Sr. Dato y de los suyos de la política de D. Antonio Maura.

Hace constar su protesta por la coacción que el Gobierno ejerce desde que comenzó la guerra europea.

Patentiza el mutismo en que ante la guerra, y por patriotismo, permanecieron los mauristas de Barcelona, por creer que el Gobierno rectificaría su conducta.

Hace público que no por combatir los desastrosos procedimientos del Gobierno, sino por hacer obra positiva a favor del país, censura a los gobernantes actuales por la creación de la Junta de iniciativas, por su conducta en las Cortes y por el cierre indefinido de éstas.

Censura asimismo acremente la gestión económica del Gobierno, y declara que el partido maurista estará al lado de aquellos que laboren por la expansión económica de Cataluña y de España y en pro del desarrollo de las energías vitales de la nación.

El gobernador a Madrid.

Esta noche marcha a Madrid el Sr. Andrade.

Obedece su viaje a tener un hijo gravemente enfermo.

Se cree que su ausencia será breve.

El conflicto de la Plaza del Sport.

La Federación de obreros del ramo de construcción de Barcelona y su afueras ha declarado el «boicottage» al contratista de la nueva Plaza de Toros monumental en construcción.

Esto ha agravado notablemente la cuestión que se suscitó hace algunos días entre los obreros albañiles y el patrono.

Las obras de la Plaza han quedado suspendidas, por no comparecer ningún obrero.

El hecho irroga enormes perjuicios a la Empresa, que no podrá comenzar las corridas por no haber terminado las obras en el plazo que se había fijado, y que le sirvió de base para los contratos.

El gerente de la Sociedad propietaria ha recurrido en queja al gobernador civil, manifestándole la serie inacabable de dificultades

opuestas por los obreros a la terminación de las obras desde que éstas comenzaron.

El conflicto de Reus.

De Reus comunican que las huelgas siguen en el mismo estado que la semana anterior.

Según las impresiones recogidas en el Centro Industrial, los patronos no aceptarán la fórmula de transacción que propuso el gobernador civil si la aceptan los obreros.

El Centro sigue decidido a no reconocer la Asociación obrera.

Ha celebrado el alcalde conferencias con los patronos y obreros tipógrafos.

Los obreros exigen el pago de los jornales correspondientes a los días del «lock-out».

Por su parte, los patronos han propuesto que si vuelven al trabajo mañana, cobrarán los jornales de toda la semana, y si en todo el día de hoy no aceptan esa fórmula, quedarán rotas las negociaciones.

También han quedado rotas las negociaciones entre patronos y obreros toneleros.

Los obreros estaban dispuestos a reanudar el trabajo si los patronos se comprometían a no realizar obras para La Fabril Algodonera.

Como esto significaba el mantenimiento del «boicottage», los patronos se han negado.

Los obreros y los patronos carreteros han llegado a un acuerdo.

Han accedido los patronos a que los obreros no efectúen acarrees para La Fabril Algodonera.

En el caso de que fuese absolutamente necesario hacer conducciones de géneros de dicha fábrica dirigirán los carros los patronos, haciendo los obreros todos los demás transportes.

Ningún obrero intervendrá en la carga y descarga de mercancías en La Fabril Algodonera.

La tranquilidad en Reus sigue siendo completa.

Esperase que el sábado llegará el gobernador con el propósito de aclarar la cuestión definitivamente.

Los patronos habrán declarado para ese día si aceptan ó no la fórmula que propuso el gobernador de Tarragona.

GALICIA

El conde de Bugallal y Weyler.

ORENSE. (Jueves, mañana.) En el rápido de las nueve de la mañana ha pasado por aquí el ministro de Hacienda con su familia.

En la estación saludaron al conde de Bugallal el obispo, los gobernadores civil y militar, nutridas representaciones oficiales y muchísimos amigos particulares.

Muchas señoritas saludaron a la familia del ministro.

La despedida hecha al conde de Bugallal cuando arrancó el tren fué cariñosísima.

En el mismo tren viajaba el general Weyler, a quien saludó en la estación una Comisión muy nutrida de liberales.

El viaje de S. M. la Reina doña María Cristina.

FERROL. (Jueves, mañana.) Se sabe por noticias de carácter oficial que S. M. la Reina doña María Cristina llegará a Ferrol el día 12 del actual.

Después de visitar los astilleros se dirigirá al palacio de los duques de la Conquista, donde pasará varios días.

La visita a los puertos cantábricos.

Se asegura también que para visitar los puertos cantábricos se organizará una escuadra compuesta de los acorazados «España», «Alfonso XIII» y «Carlos V», los cruceros «Reina Regente» y «Rio de la Plata» y el torpedero «Terror».

Un maquinista herido.

El vapor inglés «Venus», procedente de Francia, que navegaba con rumbo a América, arribó a este puerto para desembarcar a uno de sus maquinistas, gravemente herido por un volante de la máquina. Ingresó en el hospital.

También fondeó el vapor inglés «Mongolia», y después de aprovisionarse de carbón, zarpó con rumbo desconocido.

El general Weyler en Vigo.

VIGO. (Jueves, tarde.) Ha llegado en el tren rápido el general Weyler, con objeto de visitar las rías bajas de Galicia.

Acompañarle sus hijos D. Fernando y don Valeriano.

No se le tributaron honores por venir de incognito.

En la estación recibióle las autoridades.

Esta tarde empieza su misión, visitando las fortificaciones de Vigo.

VIGO. (Jueves, noche.) El general Weyler hizo una excursión en automóvil, recorriendo la frontera portuguesa y visitando después el castillo de Monterreal, de Bayona, propiedad de la señora viuda de Elduayen. Desde allí el general Weyler estuvo mirando las islas Cies, que cierran la boca de la ría de Vigo.

Cuando el general Weyler llegó a esta ciudad le visitaron el alcalde y otras personalidades.

Mañana visitará la Comandancia de Ingenieros de esta plaza, donde verá los planos y demás datos que afectan a la defensa nacional.

VALENCIA

Tres niños ahogados.

ALICANTE. (Jueves, noche.) El niño de siete años Antonio Blanes Vilaplana hallábase jugando alrededor de una balsa que existe en el partido rural de Oncenez, término municipal de Benimarfull, y tuvo la desgracia de caerse al fondo.

Fué extraído cadáver.

En Alcoy ocurrió anoche otra horrible desgracia; ahogáronse dos niños de seis años de edad, llamados Rafael Palla y Francisco Sanoguera.

Los padres del segundo de ellos hallábanse merendando cerca de una balsa del hueco de la Virgen, y haciéndoles falta agua enviaron por ella al niño, que fué acompañado por su amiguito.

Al llegar a la orilla de la balsa, resbaló Rafael y cayó al agua, arrastrando consigo a Francisco.

Poco después fué abierta la compuerta y aparecieron los cadáveres de los dos niños.

En la balsa sólo había dos palmos de agua.

Fiestas en Alicante.

ALICANTE. (Jueves, noche.) Ha salido la solemne procesión de la Virgen de los Remedios, Patrona de Alicante, recorriendo las principales calles, en las cuales, como en los balcones de las casas, había numeroso público. Asistieron las autoridades.

Con motivo de las fiestas aumenta la animación. Es grande el pedido de localidades para la corrida de toros de mañana, en que se lidiará ganado de Concha y Sierra, que será estoqueado por Joselito y Belmonte.

VASCONGADAS

Paro en las minas.

BILBAO. (Jueves, noche.) La Compañía minera Orconera, donde trabajan varios centenares de obreros, haciéndolo desde que empezó la guerra sólo cuatro días por semana, ha fijado un aviso diciendo que, por falta de pedidos, tendrá que paralizar casi todas las labores, despidiendo parte de los obreros.

Igual aviso ha fijado la Compañía Vasca de belga.

Las corridas de feria.

Hoy se abrió la venta de localidades en contaduría, con el 10 por 100 de recargo, para las corridas de toros de agosto, que comenzarán el 22. Lo recaudado por localidades vendidas hoy excede de 25.000 pesetas.

UNA PEQUEÑA IDEA

CERVANTES Y LA MARINA

De tanto leer proyectos de festejos para el IV Centenario de la muerte de Cervantes, ha germinado en nosotros una pequeña idea: si Cervantes fué marino y perdió un brazo en uno de los combates navales que más brillo dieron a nuestra historia marítima militar; entre los señores que organizan el recuerdo, bien podrían hacer una gran suscripción nacional en que tomase parte todo el pueblo español, a la que yo creo que contribuirían todas las Repúblicas en que se habla nuestro idioma, y con su producto construir un *dream-boat*, un crucero ó lo que fuese posible, que honrase su popa con el nombre inmortal del glorioso manco. Y si Italia tiene su *Dante Alighieri* y Francia su *Victor Hugo*, nosotros daríamos un alto ejemplo de españolismo verdad al hacer esta obra. Y nuestro gran escritor y valiente marino se estremerá acaso de orgullo, en su tumba, de verse recordado y honrado por su Patria, y de que su recuerdo sirva para aumentar los medios de defensa de su vieja España. Una España bien distinta de la que él conoció, pero que en el fondo de sus escepticismos siente el noble afán de volver a ser lo que fué.

En el Brasil, recientemente, se hizo una suscripción con análogo objeto (para la construcción de un acorazado, el *Riachuelo*), y aquella joven nación puso tanto vigor en la patriótica obra, que el total del dinero necesario fué cubierto en bien corto plazo, aunque luego se desistió de la idea, y se construyeron un crucero y varios destroyers en sustitución del barco primitivamente decidido.

Si esta idea es aceptada, creemos que la gloria sería tanto mayor cuanto más poderoso fuese el buque, y el autor del *Quijote* podría ser recordado por todos los españoles de idioma al ver las doradas letras de su nombre sobre la enorme mole gris de un *super-dreadnought*. Si la idea es aprovechable, está; nosotros la decimos por si quien pueda llevarla a cabo quiere recogerla; y si no, siempre habremos cumplido un pequeño deber de quien, como nosotros, ama verdaderamente a nuestras tradiciones y a nuestra Marina, grandes sostenes ambas de la Patria.

JUAN DE LA COSA

Cádiz y agosto 1915.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL «TRUST».

AVISOS UTILES

«LONJA DE LA PROPIEDAD» (S. A.)
Capital: 250.000 pesetas.—Domicilio: Madrid
Sevilla, 4 y 6.—A. 110.—Teléfono 1.651.
Agencia General de Negocios.

Colocación de capitales sólo en hipotecas bien garantidas y con buen interés.

Cobro de créditos en cualquier punto de España en condiciones inmejorables.

Consultorio jurídico.

Se admiten solicitudes para delegados provinciales donde no los tengamos.

SALCHICHON MARCA «EL LEÓN»

Es el preferido de los que saben distinguir y se preocupan de lo que comen.

PEREZ MOLINA

JUEGOS DE PLATA para regalos, Carrera San Jerónimo, 29, esquina a Plaza de Canalejas. Teléfono 2.927.

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

6 de agosto de 1865.

Es inútil que se censuren los periódicos en buscar disidencias en el seno del Gabinete acerca de la supuesta circular electoral.

Ni ha habido tal circular ni la habrá, ni el Consejo de ministros se ha ocupado para nada de la cuestión de elecciones.

Lo que hubo, sí, hace días fué una carta particular del Sr. Posada Herrera a los gobernadores, no dándoles instrucciones para obrar en un sentido dado, sino encargándoles el exacto y severo cumplimiento de la ley y haciéndoles responsables de cualquiera infracción que se cometiera en favor de alguno de los partidos políticos.

El Gobierno quiere una elección completamente libre, y en virtud de la cual vengan al Parlamento los verdaderos representantes del país.

Transportes de mercancías

desde las estaciones férreas de Atocha, Príncipe Pío y Delicias a domicilio.

Agencia Sucursal, calle Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

Oficinas auxiliares, estación Atocha. Teléfono 806. Estación Príncipe Pío. Teléfono 801.

PARA HOY

Calendario y santoral

Viernes 5 de agosto de 1915.

Sale el Sol a las 5,16.

Se pone a las 19,27.

Sale la Luna a las 24,1.

Se pone a las 15,44.

SANTORAL.—La Transfiguración del Señor. Santos Justo, Pastor, Sixto II, papa; Feliciano, Agapito, Jenaro, Vicente y Esteban, mártires; Santos Hormisdas I, papa, y Santiago, confesores.

SAN SIXTO II, papa y mártir.—Fué natural de Atenas, y siendo diácono sucedió al Papa San Esteban, en el año 257, durante la persecución de Valeriano.

El mártir San Lorenzo, que padeció poco después que él, viéndole conducir a la cárcel y luego al suplicio, fué con él quejándose con gran sentimiento.

San Sixto le replicó que él le seguiría al cabo de tres días con un triunfo más glorioso, puesto que a él se le perdonaban los tormentos en razón a la edad.

San Sixto, según unos, fué degollado, y según otros crucificado.

EL MAESTRO NIETO

El maestro D. Manuel Nieto, autor de tantas partituras inspiradas, algunas de las cuales, como las de *Cuadros disolventes* y *Ceramen nacional*, alcanzaron una popularidad tan extraordinaria, se encuentra gravemente enfermo en Madrid.

Las impresiones son tan pesimistas, que en la madrugada de hoy quedaban muy pocas esperanzas de salvar al paciente.

Hacemos fervientes votos por que una rápida mejoría desvanezca los temores que el estado del maestro Nieto inspira en estos instantes.

MAGIC-PARK

«EVA» La compañía Caramba, que «dondequiera que va lleva el éxito consigo», se presentó anoche en este ameno parque, después de la corta, pero brillante campaña que ha realizado en la Zarzuela.

Eva fué la obra de presentación, y no hay para qué decir que la interpretación de la popular opereta fué muy del gusto del numeroso y distinguido público que acudió a Magic-Park.

Las figuras más salientes por sus méritos artísticos de la compañía vieron renovadas anoche las muestras de simpatía que siempre ejercieron del público madrileño.

Se ofrecía un problema a resolver. ¿Cómo podrá presentar esta compañía las obras con los detalles de propiedad, vistosidad y lujo que le son peculiares en un escenario tan reducido? El problema fué resuelto con éxito, mereciendo unánimes elogios la habilidad y el buen gusto de que dió pruebas la dirección escénica.

En los momentos más interesantes de la representación de *Eva*, que son aquellos en que intervienen María Ivanisi, Steffi Csillag, y los Sres. Valle, Borghese y Treves, se oyeron nutridas salvas de aplausos.

La orquesta, con el maestro Belleza al frente, muy bien.

La concurrencia salió muy complacida del espectáculo.

N. R. DE C.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Residencia.

Autorizóse para que pueda fijar su residencia en Toledo, en situación de cuartel, al general de brigada D. Ricardo Sanz Núñez.

Ayudante.

Nombróse ayudante de campo del general de brigada D. Ataulfo Ayala al comandante de Infantería D. Francisco Borbón de la Torre.

Pensión.

Concedióse la pensión de 1.500 pesetas anuales, correspondientes a la gran cruz de

San Hermenegildo, al general de brigada D. Enrique Llorente Ferrando.

ASUNTOS DE MARINA

Tribunal de examen.

Ha sido nombrado presidente del Tribunal de exámenes para ingreso como alumnos de Ingenieros el coronel del expresado Cuerpo D. Antonio del Castillo; vicepresidente, el teniente coronel D. Alfredo Cal; vocales, los comandantes D. Manuel González y D. Joaquín Concas, y suplente, el comandante don José J. Togores.

Inspector radiotelegráfico.

Nombróse inspector radiotelegráfico de la zona de Vigo al teniente de navío D. Leopoldo Cal.

Buques.

En Cartagena entró el cañonero «Temerario» remolcando al torpedero núm. 4.

—En Barcelona fundó el «Vasco Núñez de Balboa», conduciendo a su bordo a la Comisión oceanográfica, de la que forma parte el ilustrado catedrático D. Odón de Buen.

—En Melilla fundó el «Almirante Lobo», conduciendo al general en jefe de las tropas de África, general Jordana.

—Ancló en San Sebastián el cañonero «Mac-Mahón».

—Se terminaron en Huelva las fiestas colombianas, que resultaron animadimas.

El comandante general del apostadero de Cádiz ha regresado a este punto a bordo del cañonero «Recalde», arbolando su insignia en este buque.

Todos los marinos que asistieron a dichos festejos elogian los atractivos y variados números del programa de las fiestas y están muy agradecidos a las atenciones recibidas.

El «Regente» y el torpedero que en unión del «Recalde» asistieron a estas fiestas, regresaron también a Cádiz.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Primera enseñanza.

Han sido jubilados por exceder de la edad reglamentaria los maestros de Portell (Castellón), D. Joaquín Moliner; de El Pardo (Guadalajara), D. Cándido Borbal; de Ontigola (Toledo), D. Manuel Gómez; de Cañada de Benatanduz (Teruel), D. Andrés Rodríguez Moñese; de Vacaricos (Barcelona), doña María Marimón; de Madridesos (Zamora), doña Felipa Hernández López; de Azpeitia (Guipúzcoa), D. Juan Guruceaga; de Terrosa (Logroño), D. Bonifacio Fernández y Martínez; de Segura (Alicante), D. José Azquintán Mestre, y de El Tormillo (Huesca), D. Joaquín Castán.

—Se nombran, en virtud de epermuta, a don Miguel Forcada oficial de Contabilidad de la Sección administrativa de Primera enseñanza de Baleares, y a D. Luciano Llorente, de la de Soria.

—Se accede a las permutas solicitadas por doña Araceli Rodríguez y por doña Concepción Rodríguez, maestras de Colamera (Granada) y de Moracena, respectivamente.

—Idem id. a las solicitadas por D. Florencio Herrero y D. Otilio Dara, maestros de Belder de los Montes y de Viñuelas, respectivamente.

La Escuela de Ingenieros Industriales.

El ministro de Instrucción pública ha dicho que en su visita a la Escuela de Ingenieros Industriales ha sido recibido por el director, Sr. Corominas, y dos profesores, quienes le explicaron minuciosamente todo cuanto se hace en dicho establecimiento docente.

Se mostraba el conde de Esteban Collantes encantado de la visita; pero lamentaba que la escasa consignación del presupuesto no permite fomentar el desarrollo de los estudios prácticos, que en la Escuela de Ingenieros Industriales son de gran importancia.

Escuelas Normales en Baleares.

Ha enviado a la firma del Rey, el ministro de Instrucción pública, un decreto creando una Escuela Normal en Baleares.

Ampliación de estudios.

El conde de Esteban Collantes dijo que había recibido telegramas participándole haber comenzado los cursos de ampliación de estudios para maestros nacionales en Salamanca, Zaragoza y Valencia.

CALAMARES EN SU TINTA CRUZ ROJA

Enteros verdad. — Probados. Exquisitos.

CASA DE LA VILLA

Como testimonio de simpatía y compañerismo, ayer han ofrecido un banquete al alcalde interino, Sr. Alvarez Arranz, los concejales madrileños sin distinción de matices políticos.

Anteayer salió para el sanatorio de la Pedrosa (Santander) la segunda colonia escolar de vacaciones costeada por el Ayuntamiento, compuesta de cincuenta niños de las escuelas municipales a propuesta y previo reconocimiento del vocal médico de la Junta.

Acudieron a despedirlos el alcalde interino, Sr. Alvarez Arranz, y los concejales señores Antón, Barro, Díaz González y Herrera, y la señora condesa de San Rafael.

También despidieron a los niños expedicionarios el Presidente del Consejo de ministros, Sr. Dato; el ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra; el ministro de Instrucción pública, conde de Esteban Collantes, y el subsecretario de la Presidencia, marqués de Santa Cruz, tributándoles una cariñosa despedida y encargando al Sr. Dato se les sirviera una merienda, ofrecida por el mismo.

El día 29 del corriente saldrá la tercera colonia escolar del Ayuntamiento, para el sanatorio de Oza (Coruña).

DE LA GUARDIA CIVIL

Cadetes!

Lector, ya tienen los Colegios de la Guardia Civil alumnos en las Academias militares. Era lo que faltaba. Porque en Correos, en Telégrafos, en el Magisterio los tenían desde hace tres años. Hace seis, los huérfanos del Cuerpo que se colegiaban en Valdemoro y los hijos de los veteranos a quienes por riguroso turno les correspondía el ingreso en el mismo, no tenían porvenir. Aquello no era colegio; asilo, como se llamaba hasta meses antes. El edificio, triste, vetusto, torroso, revocada la fachada y muros del patio de amarillo, apenas. Los chicos, derrotados en el calzar y en el vestir, flácidos, de mirar apagado, semejaban hospiciarios. De instrucción, estaban deficientísimos.

El Colegio de Valdemoro, que siempre, de antiguo, se distinguió por los buenos escritores que proporcionaba a las Comandancias, tanto había decaído, que era rarísimo, hasta en eso, encontrar una letra buena. Los talleres sólo existían de nombre. Una ruina.

Eso sí, el capital en reserva para el sostenimiento de los Colegios aumentaba desproporcionadamente. Había privaciones, servicios inatendidos, deficiencias en la alimentación; pero se disponía de millones.

Para unos, aquella gestión anterior fué desdichada. Para otros, acertadísima, porque de no haber y formar aquella importantísima reserva metálica, hubiera sido imposible reconstituir esos utilísimos centros instructivos educativos en la forma envidiable que hoy están, y jamás, sin ese capital, podría haberse construido y puesto en marcha el novísimo Colegio Infanta María Teresa, situado en las Cuarenta Panegas (Chamartín de la Rosa), modelo de colegios militares en capacidad de aulas, dormitorios y locales, en higiene, policía, vestuario, alimentación y enseñanza.

Respetando, como siempre, el modo de pensar y opinar ajenos; pasando por alto si esa gestión de economías fué o no conveniente; concretando, es de justicia señalar y publicar que la penosísima vida de los Colegios de la benemérita cambió radicalmente en su modo de ser cuando nombraron coronel director a D. José Saneristóbal Urubil, entusiasta jefe, ya retirado del servicio activo, que tal vez cuando me lea lllore de emoción.

Cariñoso, afable, trabajador, consideró a los muchachos como cosa suya. De las conferencias que tuvo con el difunto general Sánchez Gómez, entonces director general del Cuerpo, razonando, convenciendo, presentando las cosas tal y como eran y no como se las habían presentado anteriormente; demostrando que con los reducidos presupuestos asignados para las distintas atenciones de los Colegios tenían que estar mal vestidos, mal comidos, mal instruidos; que los edificios se venían abajo por falta de reparaciones, y que no se realizaba, ni con mucho, el objetivo de dar porvenir a los chicos, consiguió ser escuchado y se ganó la voluntad de aquel buen general, al que, muchas veces rudo por demasiado franco, por demasiado noble, se le engañaba como a un niño en la exposición de los hechos.

Con el mando del coronel Saneristóbal se inició la nueva hermosa orientación de las realidades de hoy. Por su iniciativa, y contando con el apoyo decidido que le prestó la oficialidad del Colegio, dijo al general que quería entresacar una docena de alumnos que podían estudiar carreras. Aquello parecía un sueño. ¿Preparar para carreras! Se consiguió. Se preparó.

Unos queriendo, otros sin querer, se escogieron los huérfanos que parecían más despejados. Labor improba. Había que desasnarlos materialmente. Imposible que en aquellas cabezas entraran las Matemáticas...

Total, para abreviar: que aquello que empezó amistosamente fué tomando calor, vida; que los sucesores en la dirección del Cuerpo y en la de los Colegios acrecentaron con su buena voluntad, trabajo, interés e influencia la reducida esfera en que se desarrollaba la preparación para carreras especiales; que en 1912 ya ingresaron alumnos con quince años de edad en el Cuerpo de Correos; que en el 13 y 14 también lo fueron otros en Telégrafos y Correos, y que este año, ahora, hace pocos días, los esfuerzos de todos se han visto coronados con el mayor éxito, ingresándose alumnos en las Academias militares.

¡Beneméritos guardias civiles! Un huérfano, sin amparo de nadie, que recogió vuestro Colegio, y que soñaba lo más con ser guardia para mantener a su vieja madre, que está de sirvienta, ¡pobre sexagenaria, qué alegría tendréis!, ceñirá en breve espada. Es cadete. No era nada, y la Guardia Civil lo hace un hombre. Como él hay otros. ¿Verdad Pedraza, Villarreal, Alonso, Giralde, Gómez, Gil, Rico, Esteban, Hernández, Gisbert, Cardial, Castilla, Molina, Expósito y los que no recuerdo ahora su apellido?...

Los hechos demuestran el gran acierto en la creación del Colegio Infanta María Teresa. Con despaqueo, cuando empiece el nuevo curso, me ocuparé de éste y demás Colegios de la Guardia Civil. Hoy, y para que se sepa por toda España que en su reducido número la oficialidad de esta institución es culta y estudia, me honro en publicar el resultado obtenido en esta primera intención que se ha hecho para que los hijos de los guardias civiles, antes sin porvenir, por la dificultad—por razones de residencia—de darlos carrera, puedan ser oficiales de nuestro Ejército.

El número de alumnos presentados en las diferentes Academias fué el de 65. En segundo ejercicio se presentaron: en Infantería, 45 alumnos, y aprobaron 40; 3 en Caballería y aprobaron 3; en Artillería, 2 y los 2; en Ingenieros, 2 y 1; en Intendencia, 17 y 14. Total, 60.

De cuarto ejercicio, 22 y 13, 2 y 2 y 1 y 1.

en Infantería, Caballería e Ingenieros, respectivamente. Total, 16.

Y de quinto, 10 y 4 y 1 y 1. Total, 5 cadetes. Aquellos de Infantería y éste de Caballería.

Convalidaron el tercer ejercicio en las distintas Academias, 36.

Los enterados de la difícil misión de enseñar e ingresar en esta clase de oposiciones se asombrarán de este brillantísimo resultado obtenido en el primer año. En los sucesivos, más duchos en las lides profesores y alumnos, porque, lector, en esta preparación a más de saber hay que ser hábiles, estar hecho a ver exámenes, ser traviesos, enseñar a examinarse, auguro un exitoso.

Así sea, para bien de los muchachos y honra y crédito de la Guardia Civil, que hoy está de enhorabuena. Felicitándola, felicito a todos.

LADERA

En favor de un periodista

El secretario de la Asociación de la Prensa, Sr. Martín Fernández, ha vuelto a visitar ayer al ministro de Gracia y Justicia para continuar la gestión iniciada a fin de obtener la libertad del redactor de *España Nueva* don Ramón Rubio, preso en la cárcel de Fuenteovejuna.

El Sr. Burgos, defiriendo amablemente al requerimiento de la Prensa, se ha puesto al habla con el presidente de la Audiencia de Córdoba, confiando en que dentro del estricto cumplimiento de la ley habrá medio de disponer que el Sr. Rubio salga de la cárcel, donde se halla por haber quebrantado la condena de destierro para visitar a su madre, gravemente enferma.

El martes 3 del corriente ha visitado al señor ministro de Hacienda una Comisión de dicho Colegio para rogarle convoque oposiciones a los Cuerpos pericial y auxiliar de Contabilidad del Estado.

Hicieron presente al ministro que no habiéndose cubierto las plantillas de reorganización del Cuerpo de Contabilidad, los opositores que entonces no lograron obtener plaza y muchos profesores y contadores mercantiles continuaron o empezaron la preparación en previsión de nueva convocatoria y que existían actualmente buen número de vacantes en ambos Cuerpos, aun dentro de las plantillas vigentes, que podían servir de base para convocar nuevas oposiciones, que aconsejan las necesidades del servicio, sin que fuera necesario prejuzgar número de plazas, limitándose a las vacantes que hubiese al hacer la propuesta al Tribunal, y alguna más para cubrir las primeras que ocurriesen, como acaba de hacerse en la reciente convocatoria para abogados del Estado.

El ministro prometió hacer todo lo posible para complacer a los profesores mercantiles.

La Comisión subió inmediatamente a hacer la misma súplica al segundo jefe de la Intervención general, D. Enrique Illana, quien estuvo muy atento y manifestó que procuraría por su parte satisfacer los deseos de los visitantes.

Mundo eclesiástico

Ha fallecido en Mostoles la virtuosa señora doña Josefa Schmitter, madre del ilustrado sacerdote, párroco de Mostoles, don Juan Suárez, a quien manifestamos nuestro pesar por tan sensible pérdida.

—Ayer se ha celebrado Sínodo en la Secretaría del Obispado de Madrid-Alcalá, formando Tribunal el magistrado de la catedral de Madrid D. Enrique Vázquez Camarasa, el párroco de San Marcos, D. Paulino Corrales, y el rector de la iglesia de la Encarnación.

Han concurrido al Sínodo diez sacerdotes. —En la iglesia parroquial de San Millán se prepara solemne novenario a Nuestra Señora del Tránsito, a expensas de su ilustre y primitiva Archicofradía.

La novena dará principio el sábado próximo, y predicará por las tardes el notable orador D. José Suárez Faura.

La parte musical estará a cargo del maestro D. Ramón Serrano Arizmendi.

—El cuadro que contiene el diploma en que la Juventud Católica del Sagrado Corazón de Jesús nombra presidente al ilustre y virtuoso obispo de Madrid-Alcalá D. José María Salvador y Barrera, es objeto de grandes elogios.

Su autor, el notable tallista D. Francisco Uceda, está recibiendo muchos plácemes por su excelente trabajo.

—Por el provisor y vicario general de la diócesis de Madrid-Alcalá, se cita llama y empuja a D. Francisco Oliva Jiménez, y cita y llama a Anaeto González Fernández.

—En Chamartín de la Rosa ha fallecido, a la edad de setenta y dos años, D. Aniceto del Valle, padre de dos presbíteros de la diócesis de Madrid-Alcalá, D. Emeterio y don Pedro.

ZENITRAM

RASGO PLAUSIBLE

El doctor Tolosa Latour

El inspector general jefe del Cuerpo Médico Escolar ha renunciado a la asignación que se le había señalado como gastos de representación a favor del Instituto de Higiene Escolar.

El doctor Tolosa Latour no percibe ningún sueldo ni gratificación del Estado por los trabajos que realiza durante tantos años en favor de la infancia.

CIENCIAS MORALES Y POLITICAS

CONCURSOS

La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas ha publicado la convocatoria de varios concursos para adjudicación de premios.

Estos certámenes son, en resumen: Concurso ordinario para 1916, abierto hasta el 30 de septiembre del mismo año, sobre el tema: «Concepto de los derechos adquiridos y de los intereses creados.—¿Hasta qué punto deben ser tenidos en cuenta por el legislador?»

Premios: 2.500 pesetas en metálico, medalla de plata, diploma y 200 ejemplares impresos del trabajo premiado.

Decimonoveno concurso especial para premiar monografías sobre Derecho consuetudinario y Economía popular, para igual fecha que el precedente y con analogos premios.

Premios del conde de Toreno: Undécimo concurso ordinario de esta Fundación, sobre el tema: «Las doctrinas de Economía agraria de Henri George y sus consecuencias en orden al sistema de impuestos, en su aplicación posible a España.»

Octavo concurso extraordinario, sobre el tema: «Modificaciones que en el actual sistema tributario español exigen las condiciones de la vida social moderna.»

Estos dos últimos concursos corresponden al bienio de 1914 a 1916. Estarán abiertos hasta el día 30 de septiembre de 1916, y en cada uno de ellos se ofrecen 4.000 pesetas en metálico, diploma y la impresión de las memorias.

Premios de la Fundación del Sr. D. José Santa María de Hita, correspondientes al trienio de 1915 a 1918.

Premios a la virtud y al trabajo: 1.ª Se concederá un premio de 1.000 pesetas y un certificado o diploma a la persona que, a juicio de la Academia, deba ser preferida entre las que, siendo de condición humilde, acrediten acciones virtuosas que demuestren el amor filial, la abnegación, la probidad, la resignación ante desgracias y cambios de fortuna; una conducta, en fin, que pruebe la elevación de espíritu y el sentimiento del deber en grado que deba estimarse como ejemplar y extraordinario.

2.ª Se adjudicará otro premio de 1.000 pesetas y el diploma correspondiente a la persona que la Academia considere de mayor mérito, entre las que soliciten esta recompensa, por la asiduidad y perseverancia en el trabajo; por actos de compañerismo o de fidelidad a los patronos, por mejora o perfeccionamiento en la labor desempeñada como obrero, o por cualquiera otra acción ejecutada en el servicio de las profesiones agrícolas o industriales que prueben honradez y aplicación ejemplares en el trabajo.

Las instancias y propuestas pueden presentarse en la secretaria de la Academia hasta el 31 de diciembre del año corriente.

Premio a la obra escrita sobre moral que sea más útil (3.000 pesetas en efectivo, diploma y la impresión de la obra):

Tema: «Estudio de alguna o varias de las instituciones de asistencia humana en cualquiera de sus aspectos o aplicaciones a la mendicidad y la vagancia, a la enseñanza o a la beneficencia pública o privada.»

La Academia señala este asunto como indicación o por ejemplo; pero, respetando la cláusula de la Fundación, admitirá en este concurso cualquiera obra de asunto moral en la que pueda reconocerse positiva utilidad.

El plazo de presentación de memorias terminará el día 30 de septiembre de 1918.

La Academia ha publicado un folleto que contiene las condiciones detalladas de todos los concursos y facilitará ejemplares gratuitamente a quien los pida de palabra o por escrito en sus oficinas, plaza de la Villa, número 2. La correspondencia debe dirigirse con estas señas al secretario de la Academia.

LUCHAS

Cuando, como resultado de las luchas eliminatorias, comenzaba a hacerse la oportuna selección de los atletas que contendrán en los campeonatos de grecorromana y *Catch as catch can*, un caso de fuerza mayor, totalmente ajeno a los propósitos de la Empresa, viene a obligar a la Dirección organizadora de los mismos a suspender dentro de breve plazo las sesiones de ambos campeonatos internacionales, que tanto interés vienen despertando en el público madrileño.

A causa de la nueva movilización ordenada por el Gobierno francés de sus segundas reservas, han sido llamados, para que se presenten inmediatamente en filas, varios de los luchadores que ya se encontraban dentro de las condiciones determinadas en el reglamento para poder disputarse la opción a los premios.

En su consecuencia, se hace saber que por ahora sólo se celebrarán tres últimas sesiones de luchas, y que los días señalados para los encuentros son hoy viernes, pasado mañana domingo y el lunes próximo.

Este día, y terminada la última lucha, el gran atleta internacional M. Apollón, en prueba de simpatía al público de Madrid, realizará el más sorprendente y emocionante de los experimentos de fuerza y resistencia, que jamás se ha verificado en Madrid y que sólo llevó a efecto en algunas poblaciones del extranjero. Consiste éste en detener con la sola fuerza de sus brazos la marcha de dos automóviles, de 30 caballos cada uno, lanzados en contrarias direcciones. De este espectáculo final se dará noticia detallada en programas y carteles.

Programa para hoy.

Luchas grecorromanas.—Piqueplant, francés, contra Andrioli, serbio, y Argiello, español, contra Carpi, italiano.

Luchas libres.—Fellay, alemán, contra Pampuri, italiano; Wilson, americano, contra Rossi, italiano; y Almela, español, contra De Riaz, suizo.

LOS TEATROS

LA IMPORTACION TRIGOS Y HARINAS

La Gaceta de ayer publicó la siguiente real orden del ministerio de Hacienda:

«El Sr. Vistas las cotizaciones y los demás antecedentes relativos al comercio de los trigos, tanto en los mercados exteriores como en los reguladores de Castilla, y los preceptos a que en la actualidad se halla sometida la importación del expresado artículo:

Considerando que durante el mes de julio último se ha producido un constante descenso en los precios de este cereal, puesto que desde 30,29 pesetas, cotización media del mes de junio, se reduce a 34,59, con tendencia a mayor decrecimiento, según se deduce de algunas transacciones que a tipos de 31,22 y a 30,72 pesetas se han verificado en las plazas de Valladolid y Palencia:

Considerando que es lógico suponer que la entrada en el mercado público de los productos de la actual recolección, acrecentando considerablemente las existencias disponibles, ha de mantener la baja en los tipos de contratación:

Considerando que si el deber ineludible del Gobierno ha sido impedir anormales elevaciones en los precios de venta de los trigos que redundasen en perjuicio de los consumidores, no menos obligado debe estimarse a procurar que la producción agrícola obtenga la natural y justa remuneración.

S. M. el Rey (Q. D. G.), de conformidad con lo acordado en Consejo de ministros, ha tenido a bien disponer:

1.º Que a los cargamentos de trigo y de harina de trigo que con manifiesto ó conocimiento directo, visados, salgan para España durante el presente mes, se les aplique el derecho de cinco y ocho pesetas, respectivamente, por cada 100 kilogramos de peso neto, en consonancia con lo prevenido en la real orden de 16 de diciembre último.

2.º Que continúe exigiéndose el impuesto de Transportes establecido por el apartado segundo de la real orden fecha 12 de julio último; y

3.º Que al comenzar el mes de septiembre de cuenta ese Centro directivo de la cotización media que el trigo haya alcanzado en los mercados reguladores durante el presente mes, a los fines que procedan.

De real orden lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde a V. I. muchos años. Madrid, 4 de agosto de 1915.—Bugallal.

Señor director general de Aduanas.»

BANDA MUNICIPAL

Concierto en Rosales

Programa del concierto que la Banda municipal celebrará en el paseo de Rosales el domingo, a las diez de la noche.

Primera parte.

La bandera de la victoria (marcha militar), Blon.

Escenas pintorescas, Massenet.

1. Marcha.

2. Aire de baile.

3. Angelus.

4. Fiesta bohemia.

Segunda parte.

1. Leonora (obertura núm. 3), Beethoven.

2. En la Alhambra, serenata, Bretón.

3. Selección de la ópera Maruxa, Vives.

ALCANCE POLITICO

El ministro de la Gobernación manifestó ayer mañana que había celebrado una conferencia telefónica con el ministro de Marina. Este le dió cuenta de la llegada del señor Dato.

El recibimiento tributado por el pueblo de Santander al jefe del Gobierno ha sido muy entusiasta.

En la estación se encontraban todas las autoridades, Corporaciones y representaciones de todas las clases sociales, incluso una muy nutrida de la clase obrera.

El Sr. Dato fué muy vitoreado tanto al descender del tren como en el trayecto hasta el palacio de la Magdalena.

Poco después de llegar el Presidente del Consejo al palacio real confirió por teléfono con el Sr. Sánchez Guerra, mostrándose satisfechísimo del recibimiento que le había hecho el pueblo de Santander, y de las habitaciones verdaderamente regias que por orden de S. M. le habían sido preparadas en la Magdalena. Después que el Sr. Dato despachara con S. M. volvería a conferenciar con el ministro de la Gobernación.

El Radical publicó anteaer una información hablando de la estación radiotelegráfica que el aspirante de Telegrafos D. Juan Balseira tenía montada en su domicilio.

El resultado de ésta ha sido comunicado al ministro de la Gobernación, y por ella queda desmentido cuanto afirmaba el articulista.

El Sr. Balseira sólo tiene en su domicilio una tabla de madera, en la cual hay un cohesor muy rudimentario, una pila y un aricular telefónico, con cuyos dispositivos y sin antena es imposible recibir señales radiotelegráficas, a no ser que provengan de una estación próxima y muy potente.

Estos aparatos ha declarado el Sr. Balseira que los construyó por pura distracción y sin perseguir ningún fin. Además, sólo los ha usado una vez, y para lo cual se sirvió de un pequeño globo de caucho, de juguete, con el que elevó un finísimo hilo de cobre, que le sirvió de antena.

Con el aparato de esta forma sólo consiguió percibir débilmente algunas señales de la estación de Carabanchel, no repitiendo la experiencia en ninguna otra ocasión.

El Sr. Balseira insistió en que era una pura invención cuanto se decía en dicho artículo.

Estos días, varios colegas de Madrid y provincias se han ocupado también del hermano del Sr. Balseira, conocido inventor de varios aparatos de telegrafía y de mecanografía, lamentando la falta de protección que tenían los Gobiernos para este distinguido oficial de Telégrafos.

Aludiendo a este inventor, decía ayer el señor Sánchez Guerra que, según informes de la Dirección del ramo, D. Matías Balseira ha estado pensionado en varias naciones y se le han concedido algunos auxilios, aunque pequeños por la escasez del presupuesto.

Conforme indicamos en otro lugar, el señor Sánchez Guerra volvió a conferenciar ayer tarde con el Presidente del Consejo.

El Sr. Dato le dijo que S. M. había indultado al reo de Palencia.

El jefe del Gobierno almorzó con el ministro de Marina en el hotel del Sardinero, donde se hospedaba el general Miranda.

El Sr. Sánchez Guerra ha notificado a su compañero el ministro de Gracia y Justicia que se suma a la petición de indulto del periodista Sr. Rubio. A las razones alegadas por la Asociación de la Prensa, con las cuales está conforme el Sr. Sánchez Guerra, una otra más, la de haber sido el Sr. Rubio uno de los periodistas que han escrito en contra del ministro, y precisamente por esto tiene interés éste en que conste su deseo en favor del indulto.

Los condes de Bugallal han llegado a Pontevedra sin novedad.

El gobernador de Almería comunica que en las minas de Villaricos, a consecuencia del choque de dos vagonetes, han resultado muertos dos obreros.

En Gobernación se recibió anoche un telegrama de Barcelona dando cuenta de haber salido para Madrid el Sr. Andrade.

Pastillas antiácidas «Jeba», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago e intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Día 4, Día 5. Includes entries for 4 por 100 perpetuo interior, 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, Ayuntamiento de Madrid, Bancos y Sociedades, etc.

¿QUIERE USTED

tener la seguridad de tomar leche absolutamente pura, chocolate de verdadero cacao, sin materias colorantes nocivas a la salud y elaborado a la vista del público?

No deje de visitar la acreditada lechería, pastelería y chocolatería

La India, Montera, 12, telf. 4.168.

500 pesetas

al que demuestre que la leche que expende esta Casa tiene la más mínima adulteración. Graduador a disposición de los clientes.

Establo y ganado propio en el sitio más sano de Madrid, visible a todas horas, carretera Dehesa de la Villa.

Legítimo chantilly, natas y flanes. Selectos helados, cremas americanas. Especialidad en cock-tails y refrescos americanos.

Degustación de Yoghurt y Kefir.

Telf. 4.168, Montera, 12, La India, telf. 4.168.

CASA DE MODA

Toros en Madrid

Con un llenazo se celebra la novillada, lidiando mano a mano Ballesteros—el novillero orejeado—y Fortuna seis del duque de Tovar.

PRIMERO

«Rapos», núm. 32, negro, gordo, bonito de tipo; pero a pesar de ser mogón, derriba y vacía un penco.

Florentino abre la pañosa y obsequia a «Rapos» con cuatro verónicas sublimes, inenarrables, un farol estupendo, una gaonera espléndida y un remate archiartístico, que levanta la primer ovacionaza de la noche.

Ambos novilleros están estupendos en quites: Ballesteros con mucha vista y elegancia, y Fortuna en dos quites con ambas rodillas en tierra, estando en esta posición del cite al remate.

Los dos oyen un mundo de palmas cuando el del duque, bravísimo y noble, pasa al segundo acto de su vida pública.

¡Todo va al pelo, mi capitán!

Martitos y Alcañiz parecen con aseo y decencia. Brinda Ballesteros, y solo en los medios, comienza su faena.

Torea el muchacho con elegancia y hechuras, siendo aplaudido el torero por su arte, y admirando la parroquia la nobleza y bravura del bicho, que es de los que entran pocos en libra.

Un pinchazo, y con cuatro pases más se perfila, y entrando bien, le cuela tres cuartos de estoque, teniendo bastante el bicho para entregarse a las mullitas.

Ovación y vuelta al ruedo, otorgándose otra ovación al toro cuando lo arrastran.

SEGUNDO

«Montañés», núm. 73.

Fortuna saluda al bicho con cuatro verónicas muy buenas y tres gaoneras, siendo aplaudido por unanimidad.

En quites ambos muchachos siguen cosechando un mundo de palmas y están a casi más bueno, así es que la parroquia no se cansa de palmotear a los dos matones.

Pasa el bicho, que es bravo y nobletón, a palos; Fortuna coge un par, y al cuarto deja un ambo trasero y abierto; sigue con otro regular, y remata el tercio Compare con uno casi en el rabo.

Coge los trebejos de matar, y empieza con uno natural bueno; después viene una parte algo movida, pero que no carece de visualidad, y continúa el chico de Bilbao bueno de verdad, haciendo cosas superiores, con pases de rodillas, molinetes, pases con tocadura de pitones y otra porción de cosas, alegrando al gentío, que, entusiasmado, no cesa de olear y aplaudir la gran labor del chico.

Después, metiéndose superiormente y doblando la cintura sobre el pitón, sacude un estocozazo hasta la taza, un poco pasado, aumentándose la ovación.

Intenta el descabello, y como se tapa el morlaco y no lo consigue, vuelve a entrar con un pinchazo, volviendo a los intentos de descabello con la puntilla.

Un aviso, un metisaca en lo alto; el toro, casi muerto, no acaba de caer; por fin se va a las tablas, y allí muere en manos del puntillero.

Muchas palmas a la faena y a la estocada primera, que si cae de ella hay oreja para el novillero.

Hay ovación al toro cuando lo arrastran.

TERCERO

«Quinquillo», núm. 58, negro, con grandes y afilados puñales; pero esto no arredra a Florentino, que da al bicho cinco verónicas con los requisitos que el arte manda.

Ballesteros cae ante la faz del astado, haciendo un quite afortunadísimo Diego, y después el baturro sigue filigraneando con el capote, haciendo éste y el de Bilbao que el público no cese de aplaudirlos.

Hasta ahora marcha todo como sobre ruedas, pues toreros y toros se están portando superiormente.

Martitos y Molina palitroquean bien.

Ballesteros da el primer pase ayudado, rodilla en tierra, luego el resto resulta despegadillo, habiendo sólo un molinete que agrada a algunos.

Y para final, desde lejos un bajonazo clásico. (Algunos pitos.)

CUARTO

«Cotorrito», núm. 94.

Fortuna lancea bien, y al dar la cuarta verónica, por ceñirse demasiado, resulta cogido por una rodilla, llevando, al parecer, un puntazo, y pasando en brazos de los monos al taller de composturas médicas.

El toro pega bien a los jacos, y en quites no hay nada de particular.

Cuando los palitroqueadores de Fortunaorean mal, sale otra vez el chico de Zaragoza, que trabaja bien, dando algunos pases de cabeza a rabo, que vuelven a alborotar al concurso.

Entrando bien, y desde cerca, le entierra todo el acero hasta el puño, resultando la estocada un poco caída; pero siendo la ejecución irreprochable.

Como no cae, vuelve Florentino a entrar, colocando otra estocada entera; pero que tampoco mata por estar algo caída.

Lo remata el puntillero cuando se echa, y el espada oye algunas palmas.

QUINTO

Un toro negro, de la ganadería de uno de tantos Sánchez como hay en Salamanca. Sale en lugar de uno del duque de Tovar, que se inutilizó en los corrales.

Ballesteros, veroníquea muy bien, toreando además por gaoneras y de frente por detrás, oyendo otro aluvión de palmas.

Como el buey de Salamanca no quiere ni ver a los jacos, le condenan al fuego, que le administran Alcañiz y Molina, preparándose el toro el sobresaliente Canario y siendo aplaudido el hijo de Juan Molina al colocar los garraños.

Florentino hace una faena vulgar, si bien son recomendables el pase de tanteo y dos naturales; pero el total está aderezado con un poco de movimiento de pinreles.

Ayuda con eficacia Manuel Molina, y llega la hora clásica da un pinchazo que escupe la res.

En este momento sale Fortuna de la enfermería, a pesar de que el parte dice que le impide continuar la lidia.

El presidente llama al diestro para que no toree, pero éste sigue en el redondel dispuesto a torear.

Ballesteros coloca media estocada delante. Intenta el descabello y muere de la caricia puntilleril después del primer aviso.

«Lisonjero», núm. 80, negro y mogón del cuerno derecho.

Fortuna veroníquea bien, saliendo un poco atropellado en la cuarta, por falta de facultades.

En este instante viene el parte segundo de la enfermería, con la mejoría de Diego Mazquiarán.

El sexto toro, quinto de la casa de Tovar, hace una pelea buena con los del escuadrón, estando en quites adornaditos los espadas.

Casares y Compare cumplen en su negociación, y sale a dar cuenta del último, Fortuna, que está en estado de invalidez. Dos naturales buenos, cuatro de pecho que se jalean, dos ayudados superiores, uno de cabeza a rabo, dos molinetes de verdad, todo ello con arte, valentía y salsa torera; que el público premia con olés y palmas.

Entrando bien, media, que queda tendida. Más pases que se jalean, y otra estocada entera.

Descabella a la tercera. (Ovación y salida en hombros hasta el medio de la plaza.)

P. ALVAREZ

Parte facultativo

Durante la lidia del cuarto toro ha ingresado en esta enfermería el diestro Diego Mazquiarán (Fortuna) con una pequeña herida en la región exterior de la rodilla y distensión ligamentosa consecutiva, lesiones que le impiden continuar la lidia.

Parte facultativo.

Habiendo mejorado el diestro Diego Mazquiarán puede, por el momento, continuar la lidia.—F. de la Villa.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

PRESIDENCIA.—Real orden circular haciendo extensivas a todos los departamentos ministeriales las reglas contenidas en la real orden de 16 de diciembre de 1908, dirigida al ministerio de la Gobernación, relativa a la forma en que han de proveerse los destinos de oficiales quintos de Administración civil y aspirantes.

GUERRA.—Reales órdenes declarando pensionada la cruz de primera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco y pasador del profesorado, de que se hallan en posesión el oficial primero de Intendencia D. Bernardo Galán de Rojas y el capitán de Infantería don Juan de Castro Gutiérrez.

—Otra concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Militar, blanca, pensionada, al comandante de Ingenieros D. Eduardo Gallego Ramos.

—Otra circular autorizando a las Comisiones mixtas respectivas para conceder el número de prórrogas de incorporación a filas que a cada Caja de recluta se asigna en el estado que se publica.

HACIENDA.—Continuación del real decreto disponiendo se ajuste a las plantillas que se publican la distribución del personal de la Administración de Hacienda pública enumerado en el artículo 10 de la vigente ley de Presupuestos.

—Real orden disponiendo que el director general de la Deuda y Clases pasivas cese en el despacho de los asuntos de la subsecretaría de este ministerio.

—Otra disponiendo se aplique el derecho de cinco y ocho pesetas, respectivamente, por cada 100 kilogramos de peso neto, a los cargamentos de trigo y de harina de trigo que con manifiesto ó conocimiento directo, visados, salgan para España durante el mes actual; que continúe exigiéndose el impuesto de transportes, y que al comenzar el mes de septiembre dé cuenta la Dirección general de Aduanas de la cotización media que el trigo haya alcanzado en los mercados reguladores durante el mes actual.

—Otra disponiendo que durante la ausencia de esta corte del ministro de este departamento se encargue del despacho ordinario de los asuntos de este ministerio el subsecretario del mismo.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Gracia y Justicia.—Subsecretaría.—Anunciando hallarse vacante la plaza de vicesecretario de la Audiencia provincial de Jaén.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Convocando a oposiciones para proveer en los turnos que se expresan las cátedras que se indican, vacantes en los Institutos que se mencionan.

—Nombrando profesor de término de Composición decorativa (Escultura) de la Escuela Industrial y de Artes y Oficios de Cádiz a D. Juan Rosado y Ruiz.

—Anunciando a concurso de traslado la provisión de la cátedra de Fisiología humana, vacante en la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona.

Fomento.—Dirección general de Agricultura, Minas y Montes.—Granja Escuela de Agricultura de Zaragoza.—Escuela de peritos agrícolas.—Convocatoria para los exámenes de ingreso.

Buen Retiro.—Cada noche se ve más concurrida la zona de recreos del Buen Retiro, merced al selecto programa que actualmente se ofrece al público.

Anteañoche debutó el célebre imitador Pepe Medina y obtuvo un éxito enorme, teniendo que repetir gran parte de los tipos que representó. Ortas, Chicote, el maestro Vives, Ontiveros, Carreras, ininidad de artistas fueron imitados por Medina de un modo perfecto, escuchando muchos aplausos.

Balder, el famoso ventrílocuo, continúa escuchando aplausos todas las noches, y Emilia Benito, la sin rival cancionista de cantos regionales, es cada vez más ovacionada.

La tonadilla «Del Portillo», el zortico «Cantabria» y la canción del Valle de Ansó son tres creaciones de la notable artista, que le valen a diario grandes ovaciones.

Canta además con tal estilo y gusto jotas, cartageneras, granadinas y malagueñas, que el público no se cansa de escucharla y de batir palmas.

Hoy, como viernes de moda, dará un concierto notable, como todos los suyos, la Banda municipal.

Magic-Park.—(Compañía Caramba.) Obras como «Eva» tienen el privilegio de que gustan cada vez más, y como al propio tiempo es de las que obtienen una inmejorable interpretación por parte de la compañía Caramba, no es extraño que anoche se viera Magic-Park completamente lleno y que el público, que salió verdaderamente encantado del espectáculo tributara ruidosos aplausos a las señoritas Ivanisi y Csillag y los Sres. Borghese y Valle, primarios intérpretes de la popular opereta. Esta noche «Las maravillosas», el éxito más grande de la compañía Caramba, y pasado, mañana domingo segunda representación de «Eva».

CINES Y VARIETES

Gran Teatro.—El más cómodo y fresco. En la presentación de su nuevo programa, Donnini ha alcanzado un éxito, mayor si cabe, que en su debut, pues es aplaudidísimo en la comedia policélica «Tragedia exprés», en la que interpreta con una rapidez increíble los seis personajes que toman parte en la obra, para la que le son necesarias cincuenta transformaciones, realizadas con rapidez inverosímil. Como ventrílocuo es aplaudidísimo, lo mismo que las nuevas imitaciones que con gracia inimitable presenta en su teatro de variedades. Donnini es el artista de moda, y todo Madrid acude diariamente a este teatro para ovacionar a tan valioso artista.

Completan el programa las notabilísimas acróbatas ciclistas Les Asti, y magníficas películas cinematográficas, proyectándose hoy viernes, por último día, la tomada de la primera corrida de feria en Valencia, en la que alternan Gallo, Gallito y Belmonte.

Butaca, 0,75; general, 0,30.

ESTADO DEL TIEMPO

Sigue el barómetro algo elevado por las regiones del Norte y centro de la Península, y más bajo de lo normal hacia las comarcas meridionales.

Persiste en el estrecho de Gibraltar el levante fuerte.

La temperatura sigue lentamente su marcha ascensional, iniciada anteaer.

La máxima ha sido de 39 grados, en Sevilla, y la mínima, de 11 grados, en León y Soría.

PROVINCIAS

Table with columns: CAPITALS, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milis. Lists provinces like Coruña, Oviedo, Pontevedra, Lugo, Orense, León, Santander, Bilbao, San Sebastián, Zamora, Palencia, Burgos, Soría, Valladolid, Salamanca, Avila, Segovia, Madrid, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Cáceres, Badajoz, Ciudad Real, Logroño, Pamplona, Huesca, Zaragoza, Lérida, Gerona, Barcelona, Tarragona, Teruel, Castellón, Valencia, Albacete, Alicante, Murcia, Sevilla, Córdoba, Jaén, Granada, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Palma, Sta. Cruz Tenerife.

MADRID

Observaciones de las últimas 24 horas.

Presión..... Máxima, 708 mils. (9 m.)

Viento..... Dirección, E. Recorrido, 160 ks. Máxima al sol, 42. Máxima a la sombra, 82.

Temperatura..... Mínima, 18. Máxima, 65.

Humedad relativa..... Mínima, 63.

LA VILLA DE PARIS

67, ATOCHA, 67.

50 por 100 de rebaja, por fin de estación, en vestidos de tual, campo y playa, abrigos, blusas, batas, etc.

MARRUECOS

Un banquete.

MELILLA. (Jueves, tarde.) Los profesores y alumnos de la Academia general celebraron un banquete en honor de su afortunado compañero el teniente coronel Sr. Gómez Souza, en homenaje a sus méritos sobresalientes.

Presidió el banquete el general Arráiz, y en él reinó cordial fraternidad.

El «Canalejas».

CADIZ. (Jueves, noche.) Ha llegado el vapor Canalejas, procedente de Larache y Arica.

Ha traído 25 jefes y oficiales y 120 soldados con licencia.

Dicen éstos que en aquel territorio reina tranquilidad y buena salud.

El nuevo general revistó el campamento y las posiciones, quedando muy satisfecho del espíritu de las tropas, de las que hizo grandes elogios.

NOTICIAS GENERALES

El teniente de alcalde del distrito de Chamberí, aceptando las indicaciones del concejal Sr. Ruiz Salinas, reserva una cantidad de la consignada para festejos extraordinarios a dos sesiones pirotécnicas, una en el bulevard de Carranza, hoy viernes, a las diez de la noche, y otra en la plaza del Dos de Mayo el sábado 7, a la misma hora.

La banda del Asilo de la Paloma amenizará el espectáculo.

Pasta dentífrica Orive. Tubo: una peseta.

Clinica de Socorro del Boulevard.—Durante el mes de julio han sido prestadas en la Clínica de Socorro del Boulevard (Sagasta, 9) las siguientes asistencias:

Casos de urgencia a domicilio, 153; ídem en la Clínica, 162; casos judiciales, 5; enfermedades del tubo digestivo, 210; ídem de pulmón y corazón, 212; ídem de boca, 326; piel y secretas, 132; vacunados, 20.

La consulta de medicina interna, los martes, jueves y sábados, de doce a una.

Señoras: usad la crema de madame Girault.

Institución municipal de Puericultura.—Consulta de niños Gota de Leche.—Durante el mes de julio último se han prestado en los cuatro Consultorios de esta institución los siguientes servicios:

Niños reconocidos, 365; niños ingresados, 539; número de consultas, 3.379; pesadas efectuadas, 2.310; operaciones, 86. Total general, 6.679.

Se han suministrado 14.194 litros de leche en biberones del modo siguiente:

Consultorio Central, 20.065; cursal del Sur, 28.107; ídem del Norte, 22.463; ídem del Este, 12.835. Total, 83.470.

Por el delegado de Hacienda de Zaragoza, D. Juan de Dios Retes, ha sido pedida, para su hijo D. Pedro, reputado doctor en Medicina, la mano de la bellísima Srta. Elvira Salvat.

La boda se celebrará en breve.

Ha fallecido en Madrid la virtuosa señora doña Amalia Fernández Taboada, viuda de Mosquera.

A sus hijos doña Carmen, doña Amalia y D. Angel, é hija política doña Felisa de Bona enviamos nuestro pésame.

Han sido detenidos por la Policía, en la estación de San Vicente, los carteristas Francisco Estévez, el Pelma, y Antonio Valdés, el Ventajista.

En Albacete ha sido detenido Miguel Martínez García, el Valenciano.

Practicaron las detenciones los agentes Herranz, Marugán, Gómez, González y García Martínez.

En el sudexpreso salieron anoche para San Sebastián los señores de Espinosa de los Monteros.

En la estación fueron despedidos por la señora del señor Presidente del Consejo y sus encantadoras hijas Isabel y Concha, el señor ministro de la Gobernación y otras distinguidas personas.

Las Obligaciones del Tesoro

La Dirección general del Tesoro público hace saber, por medio de la Gaceta, lo siguiente:

«Con arreglo a lo determinado en real decreto de 4 de junio último, disponiendo la emisión de Obligaciones del Tesoro por 750 millones de pesetas.

Esta Dirección general ha puesto en circulación Obligaciones del Tesoro al portador, emitidas a la fecha de 1.º de julio próximo pasado, a los plazos de dos y cinco años, ó sea a los vencimientos de 1.º de julio de 1917 y 1.º de julio de 1920, con interés a razón de 4,50 y 4,75 por 100 al año, respectivamente, por un total de pesetas de 12 millones, según el detalle siguiente:

Obligaciones a dos años al vencimiento de 1.º de julio de 1917, con interés a razón de 4,50 por 100 anual, pagadero por trimestres vencidos en 1.º de enero, 1.º de abril, 1.º de julio y 1.º de octubre de cada año, por medio de cupones que llevarán unidos los títulos, siendo el primer vencimiento el de 1.º de octubre de 1915, 12.000 de la serie A, números 37.791 a 49.790 de 4 500 pesetas cada una, importantes en junto seis millones de pesetas.

Obligaciones a cinco años, al vencimiento de 1.º de julio de 1920, con interés a razón de 4,75 por 100 anual, pagadero por trimestres vencidos en 1.º de enero, 1.º de abril, 1.º de julio y 1.º de octubre de cada año, por medio de cupones que llevarán unidos los títulos, siendo el primer vencimiento el de 1.º de octubre de 1915, 12.000 de la serie A, números 59.132 a 71.131, de 4 500 pesetas cada uno, importantes en junto seis millones de pesetas.

Consideradas las mencionadas Obligaciones con el carácter de efectos públicos, según el

expresado decreto, y habiéndose entregado al Banco de España representadas por carpetas provisionales, una por cada título, con la misma numeración de ellos, en canje de otras de la serie B, que ingresan en la Caja de la Tesorería Central, podrán salir a la contratación pública en cuanto el ministerio de Fomento se sirva dar la autorización a que se refiere el art. 17 del reglamento de la Bolsa de Madrid.»

BIBLIOGRAFIA

El solitario de la Virreya, por Federico Navas. Federico Navas, sea como fuere en su calidad de escritor, en la cantidad lleva el camino de los grandes. Como él ya han ido, en sus años, aquellos que tenemos hoy por maestros. Federico Navas es hombre de empresa, tiene cantera de escritor notabilísimo, que, además de infatigable, es varío y personal y sorprendente en la escala de sus producciones.

«El solitario de la Virreya», que no es un libro más, sino, rotundamente, un libro nuevo que llega a robustecer y como a innovar cierta clase de literatura, poco cultivada en España, «El solitario de la Virreya», declamamos, es un libro desconcertante: primero porque es como un punto aparte, dentro de los libros anteriores de Federico Navas, que lo demostraron como todo un temperamento de novelador y estilista—«La sombra de don Juan», «La onza de oro», «Los ejemplos del amor».—Pero este «Solitario de la Virreya» rompe con el brillante historial que le crearon las referidas obras por su propio esfuerzo y valer, y ahora aparece Federico Navas con una nueva personalidad, poco común entre los escritores españoles, antiguos y modernos.

Según confiesa el joven escritor en su prólogo, modelo también en su género, y no exento de cierta pintoresca novedad, por su soltura, su enjundia y su brillantez, «El solitario de la Virreya», que tiene material para algunos tomos, se compuso en los primeros años de Federico Navas, allá en el rincón de su provincia, sin ayuda ni estímulo artificiales de ambiente y de lecturas... Por lo que «El solitario de la Virreya» es sencillamente la obra de un intuitivo, de un hombre que nació, ó muy viejo, ó muy nuevo...

Hoy mismo sabemos que hay aún que se asombra maliciosamente de que Federico Navas sea el autor verdadero de esta especie de «Diario», género entre íntimo y filosófico, entre poético y novelesco, que sólo los franceses y los norteamericanos Pascal, Baudelaire, Walt Whitman, el catadrático Amiel, han cultivado y cultivan.

Quién sabe si Federico Navas, que empezó a escribir sus Soledades de colegial y campesino sin pretensiones de publicidad, pero con ciertas aspiraciones, al continuar esta obra, en la que hay pensamientos definitivos de todo: del amor, las mujeres, la belleza, los amigos y la vida toda, y hasta una profecía que en el 1906 hizo Navas de la guerra, profecía que ha reproducido estos días El Liberal, que él ya no pensaba publicar al no ser por casi la imposición de varios amigos íntimos, conocedores de su modestia y admiradores de su talento; quién sabe si Federico Navas, ahora, a los doce años de haber escrito estos poemas, estas meditaciones y pensamientos, vendrá a influir generosa y bienhechoramente en nuestra generación, levantando su espíritu y dando cédula personal a un género literario que sólo en pequeña cantidad, y como una rareza ó un casito aislado, se intentó en España por algunos escritores, a los que ó faltó el tesón ó el talento suficiente para la continuidad.

Declamamos que «El solitario de la Virreya» es también desconcertante, porque en algunas de sus partes hacen creer al autor, por lo que el autor, al no ser lo bastante claro, hace sugerir y perderse al lector en un infinito de puntos suspensivos imaginarios, que aquello ó es muy bueno ó es muy malo; uno de los dos extremos: incertidumbre ó duda, que para nosotros es una negación que afirma... ¿No ó sí? Pues para mayor prueba, a la lectura de «El solitario de la Virreya» remitimos al lector, si es que el lector, justamente desconfiado ó receloso de la crítica, si es que existe la crítica en este tiempo, no confía en la sinceridad de nuestras impresiones.

Escritores de la juventud, el valor y el entusiasmo espiritual de Federico Navas merecen entrar en el público, en cierto público distinguido, ya que, por desgracia, no pueden entrar tan fácilmente en el pueblo, como ya sucede en la misma Rusia con sus pensadores y novelistas profundos. Y Federico Navas tiene otros merecimientos más: los de su lucha personal por la vida, además de la otra, tan fuerte, de su espíritu de solitario... Federico Navas, seguramente, no leyó tanto que pudiera plagiarlos, pues adolece de incultura. El caso que su «Solitario de la Virreya», un personaje arrancado del mundo real é imaginario de sus novelas, es una revelación consoladora que viene a ratificar la idea reinante, y publicada ya por él mismo, de que estamos en su segundo renacimiento espiritual, del que fué su precursor su glorioso paisano, el nunca bien llorado Ganivet, el filósofo de las lágrimas interiores...

F. V.

Cámara oficial de Industria

Las cédulas de los industriales.

Esta Cámara convoca a todos los industriales que se consideren perjudicados por la nueva clasificación de las cédulas de vecindad, hecha por el Ayuntamiento a los contribuyentes que ejercen su industria en piso, para que concurran al local de esta Cámara (San Bernardo, 2, principal), mañana sábado, a las once en punto de la misma, con objeto de darles cuenta de las gestiones practicadas por el presidente de la misma, cerca del señor alcalde conforme a la misión que le fué confiada en anterior reunión.

Advertimos a los colaboradores espontáneos, que no se devuelven los originales, ni sostenemos correspondencia sobre los mismos.

TRES ATROPELLOS

Los automóviles.

En la Cuesta de las Perdices ha ocurrido una sensible desgracia.

Un automóvil, que marchaba a gran velocidad, atropelló en dicho sitio a un individuo llamado Paulino Gil Escorial, de cuarenta años.

El carruaje le pasó por encima del cuerpo y le produjo heridas graves.

Paulino Gil fué conducido a la Casa de Socorro del distrito de Palacio, donde fué curado.

Después pasó a su domicilio, calle del Barco, 23, primero.

Los carros.

En la calle de la Fuente del Berro fué atropellado por un carro de una fábrica de cervezas, que conducía hielo, el niño de diez años Damián Antonio Velasco.

Resultó con heridas de pronóstico reservado, de las que fué curado en la Casa de Socorro cursal de la del distrito del Congreso.

Otro atropello grave.

El automóvil número 395, del senador don José María Garay, atropelló en la calle de la Montera al primer teniente de Intendencia D. Francisco Moreno Mira.

El Sr. Garay, que ocupaba el coche, apeóse inmediatamente, y en el mismo vehículo condujo al lesionado a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron la fractura completa de la pierna izquierda.

El chauffeur, Manuel Escandón, fué detenido.

Accidente del trabajo.

En un taller de carpintería de la calle del Águila se produjo lesiones graves en la mano derecha el obrero Alejandro Navarro, de veinticuatro años.

Nuevas detenciones de carteristas.

La Policía de trenes detuvo ayer a los siguientes carteristas: En el mixto de Albacete, a Manuel Díaz, y en la estación de Medina del Campo, a el Pelma y el Ventajista.

VIDA DEPORTIVA

Sociedad Deportiva Obrera.

Esta Sociedad pone en conocimiento de sus socios, que el domingo 8 del actual se celebrarán prácticas de remo en el estanque grande del Retiro, con el fin de que se preparen para formar el equipo de remo de esta Sociedad. La hora de reunión para dicho objeto es a las seis de la mañana, en la puerta de Alcalá (entrada al parque).

También ha organizado para los domingos sucesivos el siguiente programa:

Domingo 15, excursión ciclista a Alcalá de Henares.

Domingo 22, excursión alpina a San Rafael.

A estas excursiones puede asistir todo el que simpatice con estos deportes.

Domingo 29, carreras pedestres de cinco kilómetros, siendo esta carrera solamente para los socios.

Además, esta directiva está preparando el campeonato pedestre (Madrid), que tendrá lugar en el próximo mes de septiembre.

Ultima hora

El Sr. Dato en el Circulo conservador.

SANTANDER. (Jueves, noche.) El Presidente del Consejo saludó esta tarde a las autoridades y después estuvo en el Circulo conservador, hablando largo rato con los socios y departiendo acerca de la obra social que realiza el Gobierno en favor de la clase obrera. Prometió el Sr. Dato establecer muy en breve el ministerio del Trabajo.

La junta directiva del Circulo le obsequió con un champagne de honor.

Mañana visitará el Presidente el Sanatorio de la Pedrosa, según prometió hacerlo a los niños madrileños.

El próximo sábado se dará un banquete en su honor, ofrecido por los conservadores santanderinos.

Viaje y conferencia comentados.

SANTANDER. (Jueves, noche.) Procede de San Sebastián llegó por la mañana el Sr. González Hontoria, y fué seguídamente a Palacio, donde fué recibido por el Rey. Momentos después conferenciaban con Su Majestad el Presidente del Consejo y el señor González Hontoria. Este ha marchado por la tarde, regresando a Guipúzcoa.

El viaje del diplomático mencionado y la conferencia celebrada son objeto de muchos comentarios.

Los periodistas han dicho al Sr. Dato los comentarios que se hacían, y el Presidente del Consejo ha manifestado que carecían de veracidad.

EN BARCELONA

MITIN Y TIROS

Los radicales contra la policía.

BARCELONA. (Viernes, madrugada.) En la calle de Roger de Flor se ha celebrado esta noche el anunciado mitin de los lerrouxistas contra la conducta del Gobierno.

Uno de los oradores, el ex diputado provincial Sr. Guerra del Río, se mostró partidario de la intervención de España en el conflicto armado, aconsejando la intervención al lado de los aliados.

El delegado del gobernador, inspector señor Zaldívar, suspendió el acto, y como se produjera alguna excitación ante esta medida, ordenó que fueran cerradas las puertas.

En aquel momento sonó una descarga cerrada.

Créese que la hicieron los radicales desde las azoteas próximas al local en que se celebraba el mitin.

Entonces la Policía penetró en el salón, lo

grando desalojar éste de público después de hacer una treintena de detenciones.

Hay un agente contusionado, y se dice que otro herido de gravedad.

También han resultado heridos varios radicales.

Los informes oficiales.

Los informes oficiales acerca de los sucesos que acabo de telefonar, dicen que los detenidos son 37.

Agregan que han resultado un agente contusionado y un radical herido.

Los detenidos fueron cogidos debajo del escenario.

El coche del inspector fué tiroteado.

EN SANTANDER

UN HOTEL INCENDIADO

SANTANDER. (Viernes, madrugada.) Se ha declarado, ya de madrugada, un incendio en el edificio en que están el café Suizo, el Circulo de Recreo, el Circulo Mercantil y el Gran Hotel de Francisco Gómez, que está atestado de viajeros.

BIBLIOTECAS PUBLICAS DE MADRID

Horario de verano.

Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios, y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las bibliotecas siguientes:

Sociedad Económica Matritense de Amigos del País, de ocho a trece.

Instituto Geográfico y Estadístico, de nueve a trece.

Escuela de Veterinaria, de nueve a trece.

Facultad de Medicina, de ocho a trece.

Escuela Central de Artes Industriales y de Industrias, de ocho a catorce.

Facultad de Farmacia, de ocho a trece.

Museo de Reproducciones Artísticas, excepción del mes de agosto, que se dedica a la limpieza, de nueve a doce.

Escuela Superior de Arquitectura, a excepción de la segunda quincena del mes de agosto, que se dedica a la limpieza, de ocho a trece.

A NUESTROS LECTORES

Un seguro gratis para cada suscriptor

LAS SUSCRIPCIONES PUEDEN HACERSE EN CUALQUIER DIA DEL MES, RIGIENDO HASTA LA MISMA FECHA DEL AÑO SIGUIENTE.

A virtud de contrato celebrado con la «Zurich», importante y poderosa Compañía general de Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad civil, domiciliada en Zurich (Suiza), LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA regala a todos sus suscriptores de año, completamente libre de todo gasto, un Seguro de accidente ferroviario, bajo las siguientes condiciones:

PRIMERA.—La «Zurich» asegura a todos los suscriptores de año de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, por el solo hecho de serlo, contra los accidentes de que el asegurado pudiera ser víctima hallándose de pasajero en una vía pública de ferrocarril, con vía propia, de cualquier sistema y clase y en un punto cualquiera del Globo.

Sólo se consideran como accidentes de viaje, y por lo tanto, sólo serán cubiertos por el presente seguro, los accidentes causados por un siniestro que sufriese el tren, ocupado por el asegurado, a consecuencia de incendios, rayos, descarrilamientos, choques, hundimientos de terraplenes, túneles y puentes, hundimientos de terreno, etc., etc.

Los efectos del seguro no se extienden a regiones en que reinen guerras ó perturbaciones civiles.

SEGUNDA.—Tienen derecho al seguro todos nuestros suscriptores de año, cualquiera que sea su sexo, edad, profesión ó ocupación, incluso los ambulantes de Correos y de ferrocarriles y el personal de las Compañías de wagons-lits y wagons-restaurants.

Por lo que se refiere al personal de ferrocarriles y de wagons-lits y wagons-restaurants, debe advertirse, sin embargo, que sólo estarán cubiertos del riesgo si al ocurrir el accidente iban en el tren como pasajeros, pero sin prestar ningún servicio en el mismo tren.

TERCERA.—La «Zurich» garantiza: A.—Si algún asegurado muriese a consecuencia de un accidente ferroviario, producido por las causas a que se refiere el artículo 1.º, sus sobrevivientes percibirán.

10.000 PESETAS

Tendrán derecho a esta indemnización las personas siguientes:

1.º El esposo ó la esposa sobreviviente de la persona asegurada.

2.º Los hijos de la misma.

3.º Los padres, y últimamente,

4.º Los hermanos y los hijos de aquellos hermanos que ya no vivieran, entendiéndose que la primera categoría de sobrevivientes que por orden correlativo exista, excluye del beneficio a los que siguen después, y que el recibo librado por aquella descarga por completo de todas sus obligaciones, tanto a la «Zurich» como a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Tendrán derecho a esta indemnización las personas siguientes:

1.º El esposo ó la esposa sobreviviente de la persona asegurada.

2.º Los hijos de la misma.

3.º Los padres, y últimamente,

4.º Los hermanos y los hijos de aquellos hermanos que ya no vivieran, entendiéndose que la primera categoría de sobrevivientes que por orden correlativo exista, excluye del beneficio a los que siguen después, y que el recibo librado por aquella descarga por completo de todas sus obligaciones, tanto a la «Zurich» como a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Tendrán derecho a esta indemnización las personas siguientes:

1.º El esposo ó la esposa sobreviviente de la persona asegurada.

2.º Los hijos de la misma.

3.º Los padres, y últimamente,

4.º Los hermanos y los hijos de aquellos hermanos que ya no vivieran, entendiéndose que la primera categoría de sobrevivientes que por orden correlativo exista, excluye del beneficio a los que siguen después, y que el recibo librado por aquella descarga por completo de todas sus obligaciones, tanto a la «Zurich» como a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Tendrán derecho a esta indemnización las personas siguientes:

1.º El esposo ó la esposa sobreviviente de la persona asegurada.

2.º Los hijos de la misma.

3.º Los padres, y últimamente,

B.—Si a consecuencia del accidente, y dentro del plazo de un año, a partir de la fecha del mismo, el asegurado queda en absoluto, y de un modo que se pueda considerar como permanente, inválido ó incapacitado para el trabajo, el propio asegurado percibirá

10.000 PESETAS

CUARTA.—Para los efectos de estos seguros se considera inválidamente total: la pérdida ó inutilización total de ambos brazos ó de ambas manos, de ambas piernas ó de ambos pies, ó de un brazo y una pierna, ó de una mano y un pie, como también la ceguera total, la parálisis total y el desarreglo de las facultades mentales que cause incompleta incapacidad para el trabajo.

QUINTA.—Este seguro cubre los accidentes que en la forma enumerada puedan ocurrir a los suscriptores de año de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA durante el periodo de 365 días que comprende su suscripción, empezando a contarse ésta desde el día siguiente al de la fecha del recibo que se entregará al suscriptor.

SEXTA.—Para acreditar su calidad de asegurado por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en la «Zurich», basta sólo el recibo de suscripción que se entregará a cada suscriptor.

SEPTIMA.—Los actuales suscriptores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA que quieran disfrutar de los beneficios de este seguro, deberán enviar a nuestra Administración el importe de tantas mensualidades como sean necesarias para completar un año, teniendo en cuenta las que lleva transcurridas su suscripción.

Los precios de suscripción por año son los siguientes:

Madrid. 18 pesetas.
Provincias y Portugal. . . 20 »
América y Oceanía. . . . 60 »
Unión Postal. 36 »

Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa, Giro Postal, Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, y a nombre del señor administrador de este periódico.

Apartado de Correos 805, ó personalmente en nuestras

OFICINAS CENTRALES:

ARENAL, 1, MADRID

Recomendamos muy especialmente a cuantas personas nos favorezcan con su suscripción, envíen con toda claridad su nombre y dos apellidos, señas exactas de su domicilio y provincia a que pertenece el pueblo de su residencia.

CULTOS PARA EL DIA 6

Se gana el Jubileo de las Cuarenta Horas en la parroquia de Santos Justo y Pastor (Dos de Mayo, 10); y habrá solemne función a los Titulares; a las siete se manifestará a S. D. M.; a las diez, misa mayor, siendo orador D. Eusebio Lunar, y por la tarde, a las siete, esación, rosario, preeces y procesión de reserva. La misa y oficio son de Santos Justo y Pastor, doble de primera clase con octava, color encarnado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Covadonga en su parroquia y San Luis, o de Atocha en el Buen Suceso.
Espiritu Santo, Adoración nocturna.—Turno: San I. dro.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY

BUEN RETIRO.—9,30.—Todas las noches concierto por la Banda Municipal y la Banda de Ingenieros y sección de varietés por aficionados artistas.—Entrada al Parque, 65 céntimos.—Martes y viernes de moda, 1,25 pesetas.

GRAN TEATRO.—El más cómodo y fresco.—6 tarde y 10 noche.—Éxito inmenso y formidable de Donini, transformista, en Tragedia Exprés (seis personajes, cincuenta transformaciones).—Donini, ventrílocuo (con nuevos muñecos).—Donini, imitador de las más célebres estrellas de varietés.—Teatro de variedades, números nuevos.—Donini, ilusionista; Donini, musical. El artista más enciclopédico del mundo.—Éxito grandioso de Les Asti (acrobatas ciclistas) y cine mágico.—Butaca, 6,75; general, 6,30.

MAGIC-PALACE.—10.—Compañía Caramba.—La opereta de gran éxito: Las Maravillosas.—Recreos y atracciones.—Entrada, 65 céntimos.

SALON DORE.—Sección de cine de 4,30 a 12,30.—Grandioso programa: Triste deber.—La calavera de oro.—Precipicio vengador.—Oscar, herido militar.—Siempre estrenos.

EL PARAISO.—(Alcalá, 149).—Delicioso Parque de recreos.—Compañía de opereta y zarzuela Ballester Blanca Suárez.—7.—Gran matinee.—Certamen Nacional.—10.—(Doble.) El debut de la chiefa, La Zarina (re estreno) y La escuela de Venus.

COLISEO IMPERIAL.—7 y 10,30.—Última semana.—Troupe húngara.

VERSALES.—Antiguos solares de Fomento.—Calle nueva de la Trinidad.—7.—Rosario de Ory, Arayela Luisa Jiménez.—Gran éxito de Lola Mansilla y Dorita Silverdi.—Películas.—10.—Películas y números varietés.—Precios por sección tarde, mitad precio.—Noche entrada, 0,20; preferencia primera, 0,30; preferencia, 1,50.

PARISIANA (Moncloa).—Diariamente, de 10 a 11 madrugada, bailes de artistas con espectáculos de varietés. Entrada, una peseta.

AVISOS UTILES

RON BACARDI

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (ALAVA)



EXCMO. SR. MARQUES DE RISCAL. Exposición de Burdeos de 1895.—DIPLOMA DE HONOR La más alta recompensa concedida á los vinos tintos extranjeros.

Table with columns: PRECIOS EN LA ESTACION DE CENICERO, VINO EN SU (2º AÑO, 3º AÑO, 4º AÑO), PESO aproximado (Kilos.). Rows list various wine quantities like 'Barrica de 225 litros con doble envase'.

Pedidos.—Pueden hacerse al Administrador en Elciego (Alava), M. G. Debos, dirigiéndole las cartas por Cenicero, ó al apoderado de la casa en Madrid, Cuesta de Santo Domingo, núm. 5, pral. izquierda.

Pagos.—Al contado, al hacer el pedido, en letra á ocho días vista sobre Madrid.

Advertencias.—La procedencia legítima de estos vinos se acredita con la marca antes citada, que va siempre puesta en las barricas y barriles y etiquetas y en el plomo que sellará la ra botellas, en las cápsulas, corchos, en sus dobles envases, en las cajas pamalla de alambre que envuelve á la botella y á la media botella. En los corchos va marcado el año del vino.

Todos los envases se envían precintados. Se admiten las botellas y las medias botellas vacías, abonando el consumidor ptas. 0,25 por cada una, con tal de que devuelvan las mismas con sus fundas y sus cajas. No se admiten os envases vacíos del vino en barricas y barriles. Tampoco se remiten etiquetas con esta clase de pedidos.

DEPOSITOS EN MADRID

Sra. Viuda de D. Baldomero García, «High-Life», Carrera de San Jerónimo, núm. 14.—D. J. Pecastring, Príncipe, 13.—D. Adriano Alvarez, Barquillo, 3.—Sres. D. Carlos Prast y Hermanos, Arenal, 8, «Las Colonias».—Sres. Hijos de Ripoll, Puerta del Sol, 15, «La Mallorquina».—D. Francisco de Cos, Conde de Xiquena, 2, y Paseo de Recoletos, 21.—D. Francisco Aldama, Ciudad Rodrigo, 10 y 15.—D. Antonio Montalbán, Nicolás María Rivero, 12 (antes Cedaceros), Bodega Montalbán.—D. Santiago de Mollinedo, Conde de Romanones, 12.—D. Juan Fernández Rodríguez, Hortaleza, 15, é Infantas, 4 y 6.—Sra. Viuda de D. E. Ortiz, Alcalá, 33 y 35, «La Negrita».—D. H. Pidoux, Cruz, 12.—D. Jorge Balaquer, Montera, 51, «La Mallorquina».—Bodega Victoria, Olózaga, 6, teléfono 640.—D. Ramiro García Suárez, «Caves Monopole», Echegaray, números 1 y 3.

AVISO MUY IMPORTANTE A LOS CONSUMIDORES Exigir siempre intacta la malla de alambre que precinta á la botella y á la media botella. Fijense muy detenidamente en nuestra marca concedida.

GRANDES HOTELES Y BALNEARIOS TERMAS MATHEU Y SAN FERMÍN

ALHAMA DE ARAGÓN Tratamiento de toda clase de reumatismo, enfermedades de la vejiga, orina, matriz, nerviosas y del aparato respiratorio. Para detalles en Madrid, Pallasar, Bolsa, 2, y en Alhama, dirigiéndose á la Administración: Thermas y San Fermín.

Advertisement for 'PARFUM POMPEIA' and 'ESENCIA L.T. PIVER PARIS' with decorative borders and a central figure.

BOTELLA. 0.75

LEGITIMO KEFIR DEL CAUCASO

Preparado según fórmula del eminente Dr. Koloerski, con verdadero fermento recibido directamente del Cáucaso. Recomendado por los mejores clínicos del mundo, por sus resultados maravillosos. Alimento vigoroso. Antifélico. Certificado médico á disposición de los clientes.

ESTOMAGO, INTESTINOS, HIGADO, ARTERIO-ESCLEROSIS, RAQUITISMO, NEURASTENIA, DESNUTRICION. ESPECIALIZACIONES: TRASTORNOS GASTRICOS E INTESTINALES LAS PROPIEDADES DEL

KEFIR

SE RESUMEN EN Salud, Belleza, Juventud y Larga vida. LA INDIA.-12, MONTERA, 12. DESCONFÍAD DE LAS IMITACIONES

Debilidad sexual

(Mal llamada Impotencia por algunos explotadores) permatorrea, vértigos, mareos, tristeza, irritabilidad nerviosa y demás síntomas, se cura en poco tiempo con el Nervinal Mon. Pedir á su autor, M. G. Debos, en Madrid, C. de S. Domingo, 5, pral. izquierda. CINCO PESETAS CAJA.—Correo 5,50

Molinos-Compro

machacadoras y elevadores, aprovechables á fabricación de Yesos finos y escayolas.—Peligros, 3, entresuelo. S. A. LA VASCONGADA

ABOGADOS DEL ESTADO

Convocadas oposiciones á este Cuerpo para el 15 enero próx., se abre preparación desde 1.º Sept. en la antigua Academia del Abogado del Estado, Sr. González Boada. Obra en 6 tomos.—Dirección: San Marcos, 3, y Serrano, 51.

VALDELASIERRA

Los Molinos-Guadarrama.—Servicio de coches.—Fonda-Restaurant, precios módicos.—Se alquila Hotel amueblado, para familias.—Prospectos é informes en la Embajada New England.—Carrera de San Jerónimo, 29.

A TODO EL MUNDO

Usad «Cor» en el piso de las alpargatas. Las impermeabiliza y hace aumentar considerablemente su duración. Economiza mucho dinero. 30 céntimos de más para un par.—Concesionario: Juan Megiro, Puentes, 1.—Depositarlo: G. Ferrés, Progreña: Imperial, y II.—Madrid. En toda clase de establecimientos.



PRIMER ANIVERSARIO DEL EXCMO. SEÑOR TENIENTE GENERAL DON ARSENIO LINARES POMBO FALLECIÓ EL DÍA 7 DE AGOSTO DE 1914. Habiendo recibido los auxilios espirituales. R. I. P. Su viuda, la Excmo. Sra. Doña Elisa Pozurama; sobrinos, don Enrique y D. Arsenio Barges, RUEGAN á sus amigos le tengan presente en sus oraciones. Todas las misas que se celebren el día 7 del corriente en la iglesia de las Calatravas, y el 9 las que se dirán á las nueve y nueve y media en la parroquia del Real Sitio de San Lorenzo del Escorial, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Varios Sres. Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (10)

ACADEMIA DE MAZAS Preparatoria para el ingreso en la Escuela Superior de Arquitectura. CALLE DE VALVERDE, NUMERO 22, MADRID. Preparación completa para ingresar en la Escuela.—Internado para 30 alumnos.— Véanse reglamentos y programas al Dr. D. Alejandro de Mazas y Mardomingo.

Sociedad General de Anuncios MONTERA, 19. (ANTES ALCALÁ, 6).—MADRID

SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID SERVICIO DE TRANSPORTES MARITIMOS Esta Sociedad, en combinación con la Compañía Transatlántica Española, se encarga de expedir desde esta corte toda clase de encargos y mercancías con destino á los puertos visitados por los buques de dicha Compañía en las líneas de Filipinas, Cuba, Méjico, Fernando Póo y Argentina. Para tarifas y referencias, dirigirse á las oficinas centrales, Paseo de los Pontones 2, teléfono 808, ó á la Agencia-sucursal, situada en la calle de Tetuán, núm. 13, teléfono 4.580.

¡Escofina Losada! PRIVILEGIO EXCLUSIVO! Único remedio verdad que destruye en el acto los callos, ojos de gallo y uñas gordas. Se devuelve su importe á las dos horas de comprada, si no satisface el resultado. Son á 1, 2, 4 y 6 rs.; éstas son especiales para plantas de los pies. Es falsa si no lleva grabado su nombre. Venta al por mayor y menor. Valverde 14, 1.º, Madrid. Vda. R. Losada.

¡Quiere usted ganar dinero? Trabajando por su cuenta ó la mía podrá lograrlo y comprando al contado una máquina «Perfecta Grosser» de hacer medias y demás artículos de punto que se venden desde el precio de 250 pesetas una. Si le interesa, pida catálogo á los Talleres Mecánicos «Nam», fundados en 1884, calle de Cortes, n.º 475.—Barcelona. AVISO.—Se necesitan representantes activos y con GARANTIA para poder darles las máquinas á plazos. MADARIAGA—Carreras Militares. La más antigua y acreditada.—Puerta Liana, 6.—Telado.

SENOS Desarrollados, Benestar, Firmesza, Fortitud en dos meses con las Píldoras Orientales. El único producto que asegura el desarrollo y la firmeza del pecho, sin perjudicar la salud. Aprobadas por el Colegio de Médicos. Un frasco se remite por correo, enviando 7,50 pesetas en libranza ó giro postal á Cobrian y C.ª, Liria, 20, Barrolina. Devolvér el frasco en un sobre, con el giro postal y en todas las buenas farmacias.

VERDADERA GANGA Por haber fallecido el dueño, se vende, en condiciones sumamente ventajosas, un solar en construcción, con tres caras de pared de ladrillos, como cerca, y varios materiales, en la Guindalera, calle del Marqués de Ahumada, esquina á la de Carrión. Para mayores detalles: Belén, 4, 2.º piso; de seis á ocho tarde, D. Adolfo García.

BANDEJAS repujadas y de servicio, cubiertas y demás objetos plata de ley al peso, vendiendo baratos. Antigua Platería de López.—4, Zaragoza, 4

ORO Y PLATA Platino, Brillantes Perlas y Esmeraldas. Pagamos todo su valor. Venta de alhajas de ocasión y objetos de plata de ley al peso. S.A.L., 2 al 4, y P.º MAYOR, 31. Telé.º 2.241

AVISO La Casa que más paga por oro, plata, platino, zafiro y toda clase de alhajas es Plaza de Santa Cruz, 7. PLATERIA

PERDIDA Cintillo de brillantes, sujetando corión bastón de mando.—Gratificarán: Bailén 41



Llamados de esponja y para ducha, buenos baños, 12 ptas 50 cts.—Idem, generales, grandes y hermosos, 35 ptas. Toos ingleses, de una pieza.—Baños generales, esmalados, incandescentes y «manos». Escalifidos de cocina, irrompibles. Jarros enfriadores.—Infernillos de viaje y fiambres de todas clases. MARIN, 22 Plaza de Herradores, 12 (esquina á San Felipe Nerí).

LIQUIDACION de todo el mobiliario del café hotel París. Princesa, 9. COMPRO objetivo grande, COOMPRO discos gramófono, sin deteriorar, todos sistemas.—Ofertas: Prim, 2.

EL 26 del actual, á las 9 de la mañana, serán subastadas las operaciones vendidas de octubre de 1914; las no vendidas en la subasta anterior, y las suspensiones de meses anteriores, en la casa de préstamos, Montera, 12; estando expuestos los lotes el día 16, de nueve á diez.

Pérdida: Un saco pequeño de cuero, sin objetos va extraviado desde calle U. Coel llo á la estación del Norte. A quien lo entregare, Claudio Coel llo, 14, se gratificará.

NUEVAS e importantes rebajas hace la Casa VELEZ para terminar de liquidar las existencias de ABANICOS, SOMBRILLAS y BASTONES. Aprovechen esta ocasión única. Puerta del Sol, 15

LA EXCMA. SEÑORA Doña Amalia Fernández Taboada VIUDA DE MOSQUERA Ha fallecido el día 4 de agosto de 1915 A LAS NUEVE DE LA NOCHE. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P. Sus hijos, doña Carmen, doña Amalia y D. Angel; hija política, doña Felisa de Bona y demás parientes, RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios. La conducción del cadáver se verificará el viernes 6 del corriente, á las diez y media de la mañana, desde la casa mortuoria, Arenal, 20, al cementerio de la Sacramental de San Justo. El duelo se despiden en el cementerio. (11)

Central de Pompas Fúnebres.—Preciados, 24. Compraventa y administración de fincas HIPOTECAS COLOCACION DE CAPITALES Despacho: San Bartolomé, 4 pral. Horas: de 10 á 1 y de 4 á 7. TELEFONO 4.942

AVISO Papeletas La Casa Central es la que da más DINERO por el Monte. 7 y 9, POSTAS, 7 y 9.

COMPRO Automóvil, 14-20 HP.—buena marca, buen uso. Preferrida operación directa sin intermediarios.—Escribid Lista de Correos, Rafael Somel.

Curra segura y pronta de la ANEMIA Y LA CLOROSIS EL LICOR LAPRADE es el mejor de los ferruginosos; no ennegrece los dientes ni causa estreñimiento. Depósito en todas las farmacias. Collin y Compañía, PARIS.

TRABAJO EN CASA 4 HORAS 5 PTAS. Fácil obtención para personas ambos sexos, de Madrid y provincias, en labor actual, de enorme consumo, que pagamos á destajo.—Documentadas garantías gratis, escribiendo á Apartado 230, Madrid.

DOLORES DE CABEZA Neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la HEMICRANINA del Dr. M. CALDEIRO 2 pts. Fídase en farmacia.

ANEMIA debilidad, neurastenia, raquitismo infantil, vejes prematura, curarse con vino Postado Victoria. Botella 1 peseta. Victoria, 8, Madrid. Traducciones de idiomas Escalinata, 12, 1.º Izda.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE LOS TIROLESES EMPRESA ANUNCIADORA MADRID FONDE DE ROMANONES, 7, 9 ANUNCIOS EN PERIODICOS FIJACION DE CARTELES ESQUELAS DE IMPRESOS

AGUAS PURGANTES DE COSLADA «LA MARAVILLA» Analizadas por el sabio doctor D. Santiago Ramón y Cajal es por la primera eminencia médica reconocida universalmente. Las Aguas de Coslada constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro, jamás á tomarse causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con todas las demás aguas purgantes; las de Coslada son las únicas que obran á los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del sabor amargo que tienen las demás aguas purgantes; sus efectos son seguros y rápidos, siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según el dictamen de eminencias médicas. Las Aguas de Coslada también son maravillosas para combatir el estreñimiento, los infartos del hígado, afecciones de estómago, pulmones y riñones, y sobre todo contra la presión intestinal y de la vejiga; digestiones difíciles, enfermedades pertenecientes á la madre y renmatismo. Son milagrosas para todas las afecciones de la piel, como son granas infectosos, erisipela, herpes, úlceras y fistulas. Los pedidos al por mayor para España y el extranjero á los representantes MARTIN Y DURAN Tetuán, 3, MADRID y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.

Genitalina Cura radical de la IMPOTENCIA y de la DEBILIDAD GENERAL Precio en España: Ptas. 10 el frasco EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Depósito general: FARMACIA COPEL, Barquillo, 1, MADRID